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В ЛЕСНОМ
ЦЕХЕ

ОБЛАСТИ

У С П Е Х
ОБЕСПЕЧИЛИ
В А Х Т Ы

В юбилейном году кол
лектив Чаинского леспром
хоза на 3,8 тысячи кубомет
ров перекрыл задание по 
производству деловой древе
сины, перевыполнил план 
по вывозке и реализации 
товарной продукции.

Успехов добились лесо
сечные бригады А. Ф. Алек
сандровича, Г. С. Байдорова, 
Р. А. Крумма, П. П,-Дарьки
на. На вывозке наивысший 
результат — у бригады Г. И. 
Иванова. Этот коллектив 
перекрыл годовое обязатель- 

1 ство на 9,3 тысячи кубомет
ров. Более пяти тысяч кубо
метров сверх задания на 
счету водителей бригады 
И. С. Дроцюка.

Четкий ритм лесовозных 
трасс был обеспечен удар
ной работой экипажа опе
раторов челюстных погруз
чиков под руководством 
П. П. Манойлова. Более 33 
тысяч кубометров леса от
правили передовые механи
заторы в счет 1978 года.

На разделке отличилась 
бригада Алексея Резвякова, 
перевыполнившая обяза
тельства на 2,5 тысячи ку
бометров. Среди укрупнен
ных бригад нижнего склада 
тон задавали братья Алек
сандр и Яков Вайхели. Их 

■ коллективы не смогли вы- 
В полнить свои повышенные 
I  обязательства, но план пе- 
I  рекрыл'и почти на 27 тысяч 
I  кубометров.

Успеху во многом способ
ствовала организация труда 
на вахтовых участках Нюр- 
са и 640-й километр. При 
задании 100 тысяч кубомет
ров на делянах верховьев 
Кети заготовлено 119 и раз- 

I делано 105 тысяч кубомет- 
V ров. На Нюрсе при обяза

тельстве 50 тысяч стрелева- 
но 57 тысяч кубометров ле
са — отличилась укрупнен-' 
ная бригада Роберта Андре
евича Крумма.

Сейчас чаинцы приняли 
новые обязательства и стре
мятся обеспечить ударный 
старт третьего года пятилет
ки.

В. ПАВЛОВ, 
начальник планово-эко
номического отдела Ча

инского леспромхоза.

П О  Ч И Н
ПОДДЕРЖ АН
Следуя патриотическому 

начинанию передовых мос
ковских рабочих, лесозаго
товители предприятий Аси- 
новского района принимают 
повышенные обязательства. 
Первыми поддержали по
чин москвичей коллективы 
Асинозского леспромхоза. 
Бригада нижнего склада, 
возглавляемая Д. Н. Щегло
вым. рабочие Тургайского 
лесопункта решили выпол
нить план трех лет к 7 ок
тября — годовщине новой 
Конституции СССР.

Повышенные обязательст
ва приняли коллективы 
Ланского леспромхоза. По
бедитель социалистического 
соревнования 1977 года лесо
сечная бригада Николая Бо
рисовича Дунаева решййа' 
досрочно справиться с трех
летним планом.

Всего уже более 20 бригад 
и экипажей лесозаготови
тельных предприятий райо
на приняли обязательства 
на третий год пятилетки.

И. ПИНЧУК,
наш нештатный коррес

пондент.

В БРИГАДЕ НИКОЛАЯ
В юбилейном году во весь 

голос заявила о себе бригада 
Николая Васильевича Глобенка 
с Каргасохского лесопромыш
ленного комбината. Этот кол
лектив успешно освоил хоз
расчетный подряд, сэкономив
6 тысяч рублей, сверх годово
го плана заготовил более
7 тысяч кубометров.

Основа успеха всякого кол
лектива — хорошо подготов
ленные кадры. В бригаде Н. В. 
Глобенка большинство лесо
рубов со стажем, как гово
рится, мастера своего дела. 
Десять лет работает в лесной 
промышленности Вячеслав 
Николаевич Харин. Это меха
низатор широкого профиля. 
Он одним из первых на ком
бинате освоил бесчокерный 
агрегат ЛП-(8. Отменно валят 
пес сам бригадир и Николай 
Данилович Петров. Из таких 
людей в основном и состоит 
бригада. Отсюда — высокая 
выработка, успех и радость, 
которую приносит лесорубам 
их нелегкий труд.

НА СНИМКАХ: оператор
В. Н. Харин; Н. .Д. Петров, 
В. П. Мороз, бригадир Н. В. 
Глобенок {слева направо).

* Фото Н. Потапова.

Т е х н и к е -
в ы с о к у ю

эффективность

Разговор об эффективном 
использовании техники мы 
ведем почти на каждом со
вещании, рабочем собрании. 
И совсем не потому, что в 
этом плане у нас не все бла
гополучно. Скорее, наоборот. 
Но опять же такое положе
ние в Центральном отделе
нии ОПХ Нарымской селек
ционной станции сложи
лось благодаря постоянному 
контролю за эксплуатаци
ей, качеством ремонта и 
хранением сельскохозяйст
венных машин. Осущест
вляют его не только спе
циалисты инженерной слу
жбы, заведующий мастер
ской, но и сами механиза
торы. Насколько надежно и 
долго будет работать техни
ка, зависит от того, в какие 
руки она попадет. За каж
дым из нас специалист не 
набегается и, понятное дело, 
за всем не уследит. Совесть 
механизатора — лучший 
контролер.

Так уж повелось в нашей 
бригаде — даже мимо пу
стяка никто не пройдет. 
Правило у нас такое: дове
рили технику, так будь 
добр, следи за ней, как хо
рошая хозяйка за порядком 
в доме. От этого двойная 
польза — и тебе, и государ
ству.

Партия и правительство 
уделяют большое,, внимание 
укреплению материально- 
технической базы совхозов 
и колхозов. В постановле
нии ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах по 
повышению эффективности 
использования сельскохо
зяйственной техники, улуч
шению ее сохранности, обе
спечению колхозов и совхо
зов кадрами механизаторов 
и закреплению их в сель
ском хозяйстве» указаны 
пути улучшения дела. 
Очень верный подход в, нем 
и к решению проблемы ме
ханизаторских кадров. Все 
больше убеждаюсь в этом 
на примере нашего коллек
тива.

РАЗУМНО. ПО-ХОЗЯЙСКИ
Многого мы добились, с 

умом используя технику и 
передовые приемы, органи
зацию труда. В среднем ло 
хозяйству в юбилейном го
ду собрали с каждого гекта
ра по 23,6 центнера зерна, 
236 — картофеля, 500 —
корнеплодов, 411 — кукуру
зы на силос й по 150 цент
неров зеленой массы сея
ных однолетних трав. Каж
дый механизатор у нас вхо
дит в состав звена, специа
лизирующегося на выращи
вании той или иной куль
туры. Состав звеньев из 

.года в год почти не ме
няется. Со временем «наби
ваем руку» на своей куль
туре, появляется особый ин
терес к делу. Не хуже агро
нома знаем поля (по сезо- 

1 обороту нынче трудимся на 
одном, а на будущий год •— 
йа другом), нередко сами 

■ принимаем решение, когда 
и как провести тот .  или 
иной агроприем, чтобы по
лучить дополнительные
центнеры урожая.

Сколько себя помню, с 
пропашными — картофелем 
и кукурузой—не расставал
ся. В звене нас двое. Осенью 
пашу, весной готовлю поч
ву, а С. С. Колупаев выво
дит в поле картофелесажал
ку. Потом я снова сменяю 
его. На ДТ-20 с необходи
мым набором механизмов 
провожу весь комплекс 
агротехнических приемов 
по обработке картофельного 
поля. Сам слежу, когда по
дойдет время боронить, 
рыхлить, окучивать. Поле у 
нас чистое, несмотря на то, 
что дожди частенько перепа
дают. Это потому, что не 
спешу боронить, когда не
устойчивая погода. А вот 
когда припечет, тогда это с 
пользой получается: засох
нут подрезанные сорняки. 
Такую же работу провожу 
и на кукурузном поле. Осе
нью Колупаев убирает кар
тофель. а я — кукурузу.

Техника, почвообрабаты
вающий инвентарь по акту 
закреплены за каждым ме-ь 
ханизатором в зависимости 
от возделываемой культу
ры. За мной, например, чис
лятся тракторы ДТ-75 и 
ДТ-20, а также силосный

комбайн. И никто, кроме 
меня, не отвечает за состоя
ние этой техники. Такой 
порядок дисциплинирует.

Летом уходом за посевами 
в отделении заняты еще 
Д. Ф. Долганов, Н. П. Левин, 
А. П. Лугачев. На этот пе
риод уступаем свои тяжелые 
тракторы (не простаивать 
же им) другим механизато
рам. Но без стеснения каж
дое утро ходим к своим ма
шинам проверить, как там, 
что. Нам вовсе не' безраз
лично, в каком состоянии 
они находится. Были слу
чаи, что и до крупного раз
говора с временными хозяе
вами доходило. Ничего — 
не обиделись. Смотрели по
том за машинами, как за 
своими.

Коллектив в бригаде 
дружный, сработанный. Года 
два тому частично обновил
ся (кое-кто из трактористов 
ушел на пенсию, а техники 
прибавилось), а так, в основ
ном, кадры стабильные. Из 
20 трактористов-машинистов 
широкого профиля 14 полу
чают надбавку к заработку 
за выслугу лет. 17 лет тру
дится в бригаде П. П. Була
тов, 16 —• С. С. Колупаев и 
Д. Ф. Долганов, идет вось
мой год непрерывного стажа 
у А. Н. Щербакова, М. В. 
Бакланова, Н. В. Гаврилова. 
Все — мастера своего дела, 
настоящие, заботливые хо
зяева. Поэтому и нормы вы
работки всегда выполняют, 
и с качеством у них все в 
порядке.

Недавно и я отметил 
20-летний юбилей работы в 
бригаде. Когда пришел пос
ле училища в хозяйство, до
стался мне уже не новый 
ХТЗ-7. На нем проработал 
13 сезонов. В ту пору и в 
помине таких тракторов не 
было, а наш еще работал 
бы, да пришлось списать, 
бензин дорого обходится.

Через год получил новый 
трактор, на котором ра
ботаю по сей день. Несколь
ко месяцев спустя пересели 
на такие же машины Н. А. 
Левин и А. П. Лугачев. Они 
только собираются капи
тально ремонтировать их, а 
я свой ДТ-75 уже основа
тельно «подлечил» — сов

сем недавно закончил ре
монт. После шести лет _ эк
сплуатации перебрал мотор, 
заменил износившиеся гусе
ницы. Аммортизационный 
срок тракторов этой, марки 
восемь лет, но, думаю, мой 
должен послужить дольше.

Тракторы заняты круглый 
год. Весной, летом и в на
чале осени — в поле, а сей
час в основном на тран
спортных работах. Вывозим 
за 25 километров сено с 
лугов и за 40 — строитель
ный лес. Но тем не менее 
машины служат долго. Ска
зывается своевременное
проведение мер профилак
тики. За этим ’строго следит 
заведующий мастерской
Н. В. Дмух. Он ведет учет 
горючего, выдавая каждому 
механизатору талоны под 
расписку. Сжег определен
ное количество топлива —• 
становись на техуход. Вре
мени на эту операцию ухо
дит немного, а польза боль
шая.

Какое бы горячее ни было 
время в поле и как бы я 
ни'спешил утром, на трак
тор не сяду, пока не прове
рю масло в картере, воду в 
радиаторе и крепления ма
шины. Был у нас случай: 
проехал механизатор всего 
ничего от мастерской до 
фермы и трактор вывел из 
строя. Начали разбираться. 
Оказалось, что он воду не 
проверил, долить надо бы
ло, в цилиндре кольца 
подгорели. Вот к чему при
водит халатное отношение 
к обязанностям.

На декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС и восьмой сессии 
Верховного Совета СССР 
предусмотрены меры по 
дальнейшему укреплению 
материально - технической 
базы села. На заботу партии 
наши механизаторы отве
тят ударным трудом и бо
лее эффективным использо
ванием техники.

В. дом н и ков, 
механизатор Централь
ного отделения ОПХ 
Нарымской селекцион
ной станции, кавалер 
орденов Октябрьской 
Революции и «Знак 

Почета».
Колпашевекнй район.

Накануне
з а н я т и й

Глубокий интерес у тру
дящихся области вызывает 
новая Конституция СССР. К 
ее изучению приступают 
более 30 тысяч слушателей 
системы партийной, комсо
мольской политической уче
бы, экономического образо
вания, школ коммунистиче
ского труда, народных уни
верситетов и народных 
школ.

Вчера закончился орга
низованный обкомом КПСС 
семинар пропагандистов, 
посвященный вопросам ор
ганизации занятий по изу
чению нового курса «Кон
ституция развитого социа
лизма».

С докладом «О задачах 
пропагандистоз по изучению 
и пропаганде Конституции 
СССР» выступил заведую
щий Домом политического 
просйещения обкома КПСС 
Н. П'. Кириллов. По акту
альным проблемам теории и 
политики КПСС в свете по
ложений Ссновного Закона 
прочитали лекции профес
сора А. П. Бычков, А. И. 
Ким, другие ученые, началь
ник высшего военного 
командного училища связи 
генерал-майор войск . связи 
В. Н. Никифоров.

Итогам выполнения тру
дящимися области народ
нохозяйственных планов и 
социалистических обяза
тельств 1977 года и задачам 
организаторской и партий
но-политической работы по 
обеспечению выполнения 
заданий трех лет пятилетки, 
решений декабрьского Пле
нума ЦК КПСС были по
священы выступления заве
дующих отделами обкома 
КПСС А. Г. Блинова, В. М. 
Кетова, Н. А. Козловской, 
А. И: Малика, Р. М. Романо
ва, В. В. Садовского, других 
Партийных и хозяйствен
ных работников.

Пропагандисты области 
познакомились с ходом 
строительства Томского хи
мического комбината, посе
тили музей боевой славы 
высшего военного училища 
связи.

А. ТОЛБАНОВ.

Орден Октябрьской Революции 
на з н а м е н и  Т А С С

В Москве 6 января со
стоялось торжественное соб
рание, посвященное вруче
нию ТАСС ордена Октябрь
ской Революции.

В президиуме — член По
литбюро ЦК КПСС, первый 
секретарь МГК КПСС В. В. 
Гришин, секретарь ЦК 
КПСС М. В. Зимянин, ответ
ственные работники ЦК 
КПСС, секретари МГК пар
тии, руководители цент
ральных и московских орга
нов печати, республикан
ских информационных
агентств, представители 
общественных организаций, 
журналисты.

С большим воодушевле
нием участники собрания 
избрали почетный прези
диум в составе Политбюро 
ЦК КПСС во главе с- Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищем Л. И. Бре
жневым.

Слово предоставляется то
варищу В. В. Гришину.

От имени ЦК КПСС. Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР и 'Московского город
ского комитета партии он

всем работникам агентства 
за их доблестный труд.

Большое значение, про
должал оратор, для осуще
ствлений планов десятой пя
тилетки, решений XXV 
съезда КПСС имеет де
кабрьский (1977 г.) Пленум 
ЦК КПСС. Центральным 
событием Пленума стало 
выступление на нем товари
ща Л. И. Брежнева, кото
рое носит программный ха
рактер И имеет большое мо
билизующее значение для 
партии, всего советского 
народа. Положения и выво
ды этого выступления явля
ются для партийных, со
ветских, хозяйственных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций, всех тру
дящихся конкретным руко
водством к действию на со
временном этапе коммуни
стического строительства.

Партийный подход к ру
ководству экономикой, гово
рил товарищ Брежнев, орга
нически включает в себя 
ориентацию на самое широ
кое участие трудовых кол
лективов в управлении про
изводством, всемерное раз
витие социалистического со-

горячо поздравил всех ра- ревнования. Необходимо со
ветников ,ТАСС с высокой 
государственной наградой, 
пожелал коллективу агент
ства новых успехов в труде 
на благо Советской Отчиз
ны, деда коммунистического 
строительства!

Я имею поручение пере
дать вам. сказал В. В. Гри
шин, всему коллективу 
ТАСС поздравления и доб
рые пожелания от Генераль
ного секретаря ЦК' КПСС, 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
товарища Л. И. Брежнева.

хранить и закрепить тру
довой порыв и ритм юби
лейного соревнования. Рабо
тать лучше — это значит 
делать упор на качество, на 
эффективность, на рост про
изводительности труда.
Именно здесь должна быть 
сердцевина социалистиче
ских обязательств, трудо
вого соревнования масс.

В. В. Гришин подчеркнул, 
что партия нацеливает 
журналистские коллективы 
на постоянное ' совершенст
вование, повышение эффек-

Награждение ТАСС орде- тивности своей работы. Это,
ном Октябрьской Революции 
— свидетельство огромного 
внимания нашей партии и 
правительства к развитию 
средств массовой информа
ции, которые, являются мо
гучим идейным оружием 
партии, мощным инстру
ментом в большом и слож
ном деле формирования но
вого человека, в идеологи
ческой борьбе с капитализ
мом и ревизионизмом. -

Ныне коллектив ТАСС, 
отметил В. В. Гришин, по
могает партии и народу в 
борьбе за выполнение реше
ний XXV съезда КПСС, пла
нов пятилетки. Передавае
мые агентством материалы 
и сообщения способствуют 
мобилизации масс на реше
ние задач коммунистическо
го строительства, оператив
но освещают интересующие 
советских людей актуальные 
вопросы внутренней и меж
дународной жизни, дают от
пор идеологическим вылаз
кам классовых противни
ков.

В. В. Гришин выразил 
сердечную благодарность

естественно, относится к 
коллективу ТАСС. Важно
направить его усилия на 
дальнейшее улучшение всех 
сторон деятельности агент
ства, стремясь, чтобы она 
полнее отвечала требова
ниям времени и запросам 
масс, была теснее увязана с 
задачами, которые решает
под руководством партии 
советский народ. Высокие 
требования, предъявляемые 
к средствам массовой ин
формации, ставят перед
журналистами задачи
неустанного повышения 
идейно-политического уров
ня, профессионального ма
стерства.

Оратор отметил важность 
оперативности ...информации. 
Внедрение современной тех
ники, сказал он, в большой 
мере повышает скорость ее 
передачи. Однако решаю
щую роль в повышении 
оперативности . играет рас
ширение и углубление 
Связей журналистов с тру
довыми,. коллективами, орга
низациями всех сфер народ
ного хозяйства, науки, куль

туры. Такие связи обеспечи
вают им хорошую информи
рованность, глубокое знание 
актуальных вопросов совре
менной действительности. 
ТАСС действует на одном 
из важных участков идео
логической борьбы, свое
временная и целенаправлен
ная информация, освещаю
щая факты с позиций на
шей партии, является вес
ким аргументом в формиро
вании мирового обществен
ного мнения.

Ваша работа, сказал ора
тор, обращаясь к тассовцам, 
— дело большой партийной, 
государственной важности. 
И надо сделать все, чтобы 
еще выше поднять ее уро
вень и эффективность.
. В заключение , В, В. Гри
шин выразил уверенность, 
что, следуя указанию XXV 
съезда КПСС — в полной 
мере использовать общест
венную силу печати, посто
янно заботиться о повыше
нии профессионального уро
вня ее выступлений, —- кол
лектив ТАСС с честью вы
полнит стоящие перед ним 
задачи.

В. В. Гришин под продол
жительные аплодисменты 
собравшихся прикрепил ор
ден Октябрьской Революции 
к знамени ТАСС.

В своем выступлении ге
неральный ' директор ТАСС 
Л. М. Замятин от имени 
коллектива агентства выра
зил глубокую, сердечную 
благодарность ленинскому 
Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР за высо
кую оценку труда тассовцев. 
Эта награда и сердечные 
приветствия и пожелания 
Леонида Ильича Брежнева 
коллективу ТАСС, сказал 
он, еще раз убедительно 
свидетельствуют о том по
стоянном внимании, которое 
уделяют средствам мас
совой информации Цент
ральный Комитет КПСС и 
лично товарищ Л. И. Бреж
нев.

Л. М. Замятин заверил, 
что журналисты ТАСС бу
дут и впредь активными 
пропагандистами многогран
ной деятельности ленинской 
Коммунистической партии, 
жизни и творческих успе
хов нашего народа, отдадут 
все силы и знания выполне
нию ответственных задач, 
поставленных Центральным 
Комитетом КПСС перед ра
ботниками идеологического 
фронта по коммунистиче
скому воспитанию советских 
людей.

Участники торжественного 
собрания единодушно при
няли приветственное письмо 
Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР, товарищу 
Л. И. Брежневу.

(ТАСС).
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Н А  Н О В Ы Й  Н Е Ф Т Е П Р О М Ы С Е Л
М а с с о в о - п о л и т и ч е с к а я  р а б о т а  

на  у д а р н ы х  с т р о й к а х  с е в е р а  о б л а с т и

На д екабрьском  (1977 г.) П ленум е ЦК 
КПСС  о тм ечалось , что  н аступи л  второй 
этап программы  ком плексного  освое
ния недр и р азви ти я  производ ительны х  
сил Западной Сибири. При этом  подчерки 
вал ась  необходимость подкрепления мер 
эконо м ических  м ерами м ассово-политиче
ским и , пр ивлечения к р азви ти ю  этого р ай 
она сил комсомола, печати . К а к  известно, 
на западе наш ей области  создается новый 
неф тед обы ваю щ ий  район. П р еи м ущ ествен 
ное внимание здесь сейчас  уд еляется  но

во м у неф тепр ом ы слу  на Васю ган е  и строи 
т е л ьс тв у  неф тепровода Васю ган  — Раскм- 
мо, которое должно б ы ть  зако н чен о  в пер
вом квар тале  ны неш него  года.

Областное уп р авлен ие  к у л ь т у р ы , кино 
ф икации, отделение С ою за худо ж н ико в , 
облкниготорг, С о ю зп ечать , общ ество  
♦Знание» и другие организации  нам етили 
и о сущ е с твл яю т  м еры  идеологического  
о б сл уж и ван и я  неф тед обы тчико в  и строите 
лей неф тепровода.

ЛЕКЦИИ
Областная организация 

общества «Знание» разрабо
тала план лекционной про
паганды в коллективах неф
теперекачивающих станций 
и строителей нефтепровода. 
На этой неделе на новом 
промысле с лекцией о меж
дународном положении вы
ступил лектор областной ор
ганизации общества «Зна
ние», заместитель директора 
школы № 6 г. Томска Ю. М. 
Грайф. Ранее в Раскине для 
строителей нефтепровода и 
рабочих нефтеперекачиваю
щей станции лекцию о меж
дународном положении про
читал лектор обкома партии 
Я. Г. Дюканов. Областная 
организация общества «Зна
ние» систематически будет 
направлять лекторов в этот 
район.
КОНЦЕРТЫ

В Желтом Яре, промежу
точной точке строящегося 
нефтепровода, и в Раскине 
перед строителями нефтя
ной артерий выступила кон
цертная группа областной 
филармоний.. На этой же не
деле в Раскине с'концертом 
побывала бригада художе
ственной самодеятельности

из Каргаска. Сегодня из 
Томска на трассу нефтепро
вода вылетает новая кон
цертная бригада.
КНИГИ И ГАЗЕТЫ

Областное агентство «Со
юзпечати» и облкниготорг 
принимают меры по обеспе
чению трассы газетами, 
журналами и книгами. На 
местах побывали руководи
тели этих организаций, ко
торые изучили условия, оп
ределили способы доставки 
свежей почты, чтобы рабо
чие ударной стройки, были 
постоянно информированы 
о событиях в области, в 
стране и за рубежом.
НАГЛЯДНАЯ
АГИТАЦИЯ

В район строительства вы
ехала группа художников 
Томска. Они приступили к 
оформлению жилых город
ков, красных уголков, про
изводственных объектов ло
зунгами, плакатами. Сред
ства наглядной агитации бу
дут; способствовать ожив
лению социалистического 
соревнования строителей. 
Художники помогут нефте
добытчикам выпустить стен
ные газеты и информаци
онные. стенды.

ПЛАНЫ
КОМСОМОЛА

План культурного обслу
живания строителей нефте
провода Васюган — Раскино 
разработал обком ВЛКСМ. 
В нем предусмотрено на
править в течение первого 
квартала в район строитель
ства агитационно-художест
венные бригады Дома куль
туры имени Н. Островского, 
подшипникового завода, 
вокально - инструмент а л ь- 
ный ансамбль медицинского 
института, агитбригады до
мов культуры «Авангард» и 
политехнического институ
та. На трассе также побы
вают лекторы обкома комсо
мола и группа молодых ху- 
дожников-оформителей.

Вчера в Стрежевом состо
ялось совещание, на кото
ром были рассмотрены за
дачи усиления массозо-поли’ 
тической работы на строя
щихся объектах' и нефтя
ных промыслах области. В 
нем приняли участие работ
ники обкома КПСС и Алек
сандровского райкома пар
тии, областных идеологиче
ских учреждений.
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«Салют-6» :  полет продолжается
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 6 января. 
(ТАСС). Продолжается по
лет космонавтов Юрия Ро
маненко и Георгия Гречко 
на пилотируемой научной 
станции «Салют-6».

Вчера; выполняя програм
му исследований и экспери
ментов, ; экипаж проводил

нарлюдения и фотографиро
вание редкого физического 
явления в верхней атмосфе
ре Земли —- серебристых об
лаков, изучение природы 
которых представляет зна
чительный научный инте
рес. Космонавты завершили 
также подготовку к работе

и проверку специальной ду- 
шевой установки. Душевая 
установка представляет со
бой закрытую эластичную 
цилиндрическую кабину. В 
ее состав входит система 
для подогрева, подачи, сбо
ра и очистки воды. Орби
тальный полет станции «Са- 
лют-б» продолжается.
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КРЕПИТЬ ДИСЦИПЛИНУ 
Т Р У Д А  И Б Ы Т А

Недавно состоялся десятый пленум Томского горкома 
КПСС. Он обсудил вопрос об усилении работы партий
ных организаций по предупреждению правонарушений и 
повышению эффективности борьбы с антиобщественны
ми проявлениями.

Докладчик, секретарь 
горкома партии А. К. Чер
ненко, подчеркнул, что пра
зднование юбилея Октября, 
обсуждение и принятие но
вой Конституции страны, 
решения октябрьского и де
кабрьского Пленумов ЦК 
КПСС и выступления на 
них Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
вызвали рост трудовой и 
политической активности 
трудящихся. Томичи спра
вились с обязательства
ми юбилейного года и 
сейчас по примеру москви
чей включились в движение 
за выполнение трех лет пя
тилетки к 7 октября — пер
вой годовщине новой Кон
ституций страны.

Успешное экономическое 
и социальное развитие горо
да во многом объясняется 
улучшением . работы пар
тийных организаций по вос
питанию у трудящихся вы
соких морально-политиче
ских качеств, идейной убеж
денности, творческого отно
шения к труду, непримири
мости к нарушениям обще
ственного порядка и трудо
вой дисциплины. Направляя 
усилия райкомов партии, 
первичных партийных орга
низаций, горком КПСС стре
мился добиться комплексно
го подхода к идейно-воспи
тательной работе, расшире
ния движения за высокую 
дисциплину труда и быта, 
усиления воспитательной 
роли коллективов, улучше
ния работы народных дру
жин, опорных пунктов т по 
охране общественного по
рядка, рациональной орга
низаций свободного време
ни.

Партийные комитеты ста
ли значительно чаще рас
сматривать вопросы укреп
ления правопорядка, совер
шенствования деятельности 
административных органов. 
Кировский райком КПСС, 
коллективы подшипниково
го завода, объединений 
«Контур» и Сибкабель стро
ят свою работу на основе 
комплексных планов про
филактики правонаруше
ний. Партком, дирекция 
подшипникового завода, под
черкнул докладчик, сумели

повысить роль коллектива в 
предупреждении нарушений 
закона, в укреплении дис
циплины труда. Это реали
зуется в развитии активно
сти заводчан, в патриотиче
ски х починах, в эффектив
ности работы народной дру
жины, опорного пункта, то
варищеского суда, штаба 
выходного дня.

Городской партийной ор
ганизации удалось за по
следние годы поднять тру
довую дисциплину. Стало 
меньше хищений народного 
добра. Снизилась преступ
ность среди несовершенно
летних. Но, отмечали до
кладчик, выступающие в 
прениях, в Томске еще мно
го допускается нарушений 
правопорядка, антиобщест
венных проявлений. Недо
статочно активно рабо
та по предупреждению 
правонарушений ведется 
партийными организация
ми завода резиновой обу
ви (секретарь парткома 
тов. Липеев), лесопромыш
ленного комбината (тов. За
госкин), спичфабрики «Си
бирь» (тов. Маршев), пасса
жирского автотранспортного 
предприятия № 1 (тов. Мас
лов).

Основные пути и средства 
укрепления законности, пре
дупреждения нарушений 
норм социалистической мо
рали — это идейно-воспита
тельная работа как основа 
самой широкой профилак
тики, сочетание коллектив
ных и . индивидуальных 
форм воспитания и преду
преждения.

Опыт убедительно дока
зывает, что недооценка од
ной из этих форм ведет к 
снижению эффективности 
борьбы с антиобщественны
ми проявлениями, особого 
улучшения требует индиви
дуальная работа с людьми, 
склонными к правонаруше
ниям. Ее недостатки сводят 
на нет все общепредупреди
тельные меры. Вот почему 
В. Г. Ефремов, станочник 
Томского ЛПК, указал в вы
ступлении на необходимость 
сделать центром профилак
тической работы бригаду, 
участок, цех.

— Порой мы еще снисхо
дительны к нарушителям

трудовой дисциплины, а 
ведь именно разгильдяи и 
пьяницы попадают потом на 
скамью подсудимых, — ска
зал он.

Обстоятельный разговор 
на пленуме шел об улучше
нии воспитания подростков, 
профилактики нарушений 
среди несовершеннолетних. 
В городе складывается оп
ределенная система в рабо
те с ними. Больше внима
ния им стали уделять ком
сомольские организации. 
Заслуживают внимания, 
поддержки военно-патриоти
ческие клубы, спортивные, 
трудовые лагеря, индивиду
альное и коллективное на
ставничество. Хороший
опыт, например, накоплен 
манометровым заводом.

Нередко еще в коллекти
вах усилия затрачиваются 
не на то, чтобы помочь 
«трудному» подростку исп
равиться, а на то, чтобы от 
него избавиться. Позиция— 
пускай другие стараются — 
должна быть решительно 
осуждена.

— Школы, промышленные 
предприятия, — говорил 
первый секретарь горкома 
ВЛКСМ В. Н. Малащук, — 
не всегда интересуются 
судьбой несовершеннолет
них.

Он привел такой пример. 
На первое сентября школы 
города показали в отчетно
сти, что остались нетрудо
устроенными всего 10 быв
ших десятиклассников. Но 
за три месяца после отчета 
выданы направления на ра
боту 240 выпускникам. В. Н. 
Малащук обоснованно кри
тиковал комиссию по де
лам несовершеннолетних 
при горисполкоме, ряд про
мышленных предприятий, 
горжилуправление.

Многие подростки на про
изводстве не имеют, настав
ников. Не занимаются с ни
ми и по месту жительства. 
Несмотря на ряд решений 
горисполкома, ни в одном 
из новых микрорайонов не 
выделено помещение даже 
для красного уголка.

Спрашивая с коллективов 
за судьбу каждого подрост
ка, подчеркивалось на пле
нуме, необходимо самые 
строгие требования предъяв
лять к родителям. Долг ка
ждой семьи перед страной 
— воспитать трудолюбивых, 
сознательных граждан.

Уровень трудовой дисцип
лины в коллективе, количе
ство антиобщественных про

явлении во многом зависят 
от того, как ведется борьба 
с пьянством. Каждое второе 
преступление в городе со
вершено пьяными. На ряде 
предприятий к борьбе с 
пьянством отнеслись как к 
кратковременной кампании, 
узковедомственному вопро
су. Так поступили в управ
лении карьерами (секретарь 
парторганизации тов. Про- 
шутинский), на пивзаводе 
(тов. Конных), в пассажир
ском автотранспортном
предприятии № 3 (тов. Коз
лов). Райисполкомы, их 
комиссии по борьбе с 
пьянством и алкоголиз
мом не стали центрами ко
ординации усилий госу
дарственных. и обществен
ных организаций, слабо 
связаны с административ
ными и лечебными органа
ми. Недостаточно применя
ются медико-профилактиче
ские методы предупрежде
ния. Невысока еще роль 
трудовых коллективов в 
противоалкогольном воспи
тании трудящихся. Этому 
вопросу не уделяют должно
го внимания хозяйственные 
руководители.

Повышение эффективно
сти борьбы с антиобщест
венными проявлениями 
требует от партийных коми
тетов значительного улуч
шения организации исполь
зования свободного времени, 
работы по месту жительст
ва. За последнее время не
мало сделано в этом на
правлении. Оправдало себя 
создание городского, район
ных штабов выходного дня, 
таких штабов на предприя
тиях. Десятки тысяч то
мичей принимают участие 
во всесоюзных соревновани
ях «Лыжня зовет!». Значи
тельно (в 2,5 раза) увеличи
лось количество обучающих
ся в вечерних и заочных 
школах. Пополнились ряды 
участников художественной 
самодеятельности. Об этом 
говорили первый секретарь 
Кировского райкома КПСС 
М. Г. Николаев, секретарь 
парткома Томского упраеле-' 
ния строительства Н. И. 
Олейник. Но далеко не все 
сделано для вовлечения в 
учебу, в занятия спортом, в 
общественную деятельность. 
Секретарь парткома госу
дарственного университета 
В. Д. Филимонов привел ин
тересные цифры. Почти 90 
процентов людей, осужден
ных за хулиганство, не 
учатся, активного уча

стия в общественной жиз
ни не принимают. Вы
ступающий подчеркнул 
необходимость более точ
ного выбора адреса для 
профилактической рабо
ты, научного анализа и 
научно обоснованных форм 
воспитания неблагополуч
ных категорий граждан. Бо
лее эффективным должно 
быть правовое воспитание, 
действеннее роль опорных 
пунктов, народных дружин, 
борьба с бесхозяйственно
стью и хищениями.

— Недавно проверялась 
работа народных дружин 
Кировского и Советского 
районов, — рассказал Б. П. 
Логинов, заместитель проку
рора области. — Если в пер
вом все было хорошо орга
низовано, действовали все 
опорные пункты, вышло за
планированное количество 
дружинников, то в Совет
ском — была закрыта поло
вина опорных пунктов, со
рваны дежурства дружин. 
Этот пример показывает, 
почему такая большая раз
ница в районах с соблюде
нием законности и правопо
рядка.

Партийным организациям, 
райкомам партии необходи
мо внимательно разобраться 
в деятельности всех народ
ных дружин, опорных пун
ктов, товарищеских судов, 
советов по профилактике — 
таков вывоз участников 
пленума.

Серьезные замечания бы
ли высказаны в адрес ад
министративных органов. 
Их деятельность, несомнен
но, улучшается. Но еще 
много нуяфю сделать по по
вышению профессиональ
ных знаний их работни
ков, по закреплению кад
ров. Требуйся улучшить и 
связи милиции, суда, проку
ратуры.: е. общественностью, 
с трудовыми коллективами.

Укрепить дисциплину тру
да и быта можно только об
щими усилиями. Об этом 
еще раз говорил водитель 
пассажирского автопред
приятия Ns 1 Е. Р. Засор
ений. Он призвал придать 
новые силы движению то
мичей под девизом «Томску 
— высокую дисциплину- 
труда и быта».

По обсужденному вопросу 
: участники пленума приня

ли постановление.
На пленуме с информаци

ей о работе бюро горкома 
КПСС за период после XXV 
городской партконференции 
выступил первый секретарь 
горкома партии Ю. И. Лит- 
винцев. В обсуждении при
няли участие первый секре
тарь Ленинского райкома 
КПСС А. И. Пимоненко, на
ладчик подшипникового за
вода И. В. Верецун, секрета
ри парткомов политехниче
ского института В. Я. Уша
ков и электротехнического 
завода И. М. .Кардаш.

СВОБОДНОЕ ВРЕНЯ 
Т Р У Д Я Щ И Х С Я

В ноябре прошлого года бюро обкома КПСС одобрило 
инициативу газет «Красное знамя» и «Молодой ленивец» 
по освещению вопросов рационального использования 
свободного времени и развития массового спорта. Редак
циям областных, районных, многотиражных газет, коми
тету по телевидению и радиовещанию было поручено 
широко публиковать материалы, которые бы помогалгя 
трудящимся, особенно молодежи, правильно распоря
жаться таким общественным богатством, как личное 
время.

В О С К Р Е С Н Ы Е  Р Е Й Д Ы
Редакция газеты «Моло
да ленинец», Томский гор- 
эм ВЛКСМ провели рейд 
э местам зимнего отдыха 
зудящихся, лыжным ба- 
iM и учреждениям куль- 
фы. Материалы рейда бы- 
't опубликованы. Эти и 
зугие публикации молоде- 
ной газеты свидетельст- 
пот о стремлении журна- 
гстов вместе с комсомоль- 
сими комитетами быть ор- 
шизаторами активного от- 
-,1х а и массовых с порти в- 
ых мероприятий. Томский 
зрком ВЛКСМ оперативно 
эганизует работу по сле
зим материалов, опублико- 
шных в газете, они обсуж- 
цотся на бюро горкома 
ЛКСМ, на городском коор

динационном совете, где 
принимаются конкретные 
меры.

Бюро обкома ВЛКСМ 
одобрило инициативу газе
ты и горкома комсомола по 
разумной организации сво
бодного времени молодежи 
и развитию массового спор
та. Оно рекомендовало мо
лодежному печатному орга
ну, комитетам комсомола и 
впредь проводить подобные 
рейды, на страницах газет, 
в молодежных радио- и те
левизионных передачах 
продолжать рассказ об опы
те работы районных, завод
ских штабов выходного дня, 
вскрывать недостатки, до
биваться их устранения.

Р А Й О Н Н Ы Й  Ш Т А Б  
В Ы Х О Д Н О Г О  Д Н Я

В Томском районе создан 
гтаб выходного дня. Газета 
Прайда Ильича» сиетема- 
ически информирует иасе- 
ение района о проводимых 
ультурно-массовых и спор- 
ивных мероприятиях, при

глашает принять в них уча
стие.

Внимание и помощь газе
ты помогают районному 
штабу стать деятельным 
центром организаторской 
работы по интересному и 
плодотворному проведению 
выходных дней.

В ПОЛЕ ЗРЕНИЯ ГАЗЕТЫ
Много внимания вопросам 

организации свободного вре
мени, развитию массового 
лыжного спорта уделяет 
многотиражная газета «Под
шипник». На ее страницах 
постоянно появляются - раз
делы «Твое свободное вре
мя», «Каждому молодому 
рабочему — среднее образо
вание», «Спорт», «Пьянству 
— бой».

Жизнь общежитий, худо
жественная самодеятель
ность, техническое творче
ство молодежи, массовость 
спортивных мероприятий — 
эти и другие вопросы рацио
нального использования сво
бодного времени постоянно 
в поле зрения многотираж
ки.

Т ам ара А лексан д р овн а Р уб а н и к  тр уд ится  
мастером  хлебопечения 25 лет. М иллионы  
вн усн ы х , ап п ети тн ы х  х р устящ и х  б уханок 
вы пекла  она за  эти годы.

В с я  труд овая ж и з н ь  Т. А . Р уб а н и к  с в я 
зана  с лесной пром ы ш ленно стью . Послед
ние годы она — бригадир см ены  хлебопе

карни  орса Катайги нского  леспромхоза , 
о б сл уж и вае т  почти  тр е х ты сячн о е  населе
ние самого  отдаленного поселка П р и кетья . 
К о лл екти в  пекарни , ко то р ую  во зглавл яет  
А . В. Ер ш о ва , вы полнил план ю билейного 
года к  7 ноября.

Фото В. Казанцева.

СЛОВА-НА ВЕТЕР
ИСТОРИЯ О ТОМ, ПОЧЕМУ ТРИЖДЫ СРЫВАЛСЯ ПЛАН ВВОДА 
В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ОБЩЕЖИТИЯ АВТОДОРОЖНОГО ТЕХНИКУМА

Вниманием общественно
сти эта стройка не обиже
на. В прошлом году положе
ние дел на объекте , не раз 
было предметом обсуждения 
в Томском городском коми
тете народного контроля, на 
бюро горкома КПСС. Обла
стной и городской штабы 
по строительству пусковых 
объектов оказывали боль
шую помощь: доставали ма
териалы, посылали высоко
квалифицированных рабо
чих с городских предприя
тий. А сколько состоялось 
планерок на разных уров
нях!

И всякий раз, когда ярко 
высвечивалась главная
причина всех бед — без
ынициативность, нерасто
ропность руководителей 
стройки, которые крайне 
плохо организовали труд,— 
они, эти руководители, бод
ро заверяли, что все нако
нец-то поняли и скоро ис
правят положение. Сейчас 
можно заявить определен
но: это была тактика —- 
Обещать, чтоб отвести уг
розу наказания, оттянуть 
время. Единственно, в чем 
был бурно деятелен началь
ник, так это в том, чтоб 
избавиться от «бородатой» 
стройки, передать ее другой 
организации. Когда ж этот 
ход не удался, он начал пи
сать заявление за заявле
нием, чтобы уйти «по соб
ственному желанию».

Но расскажу все по по
рядку. Пожалуй, лучше 
всего введет читателя в 

' курс дела начальный 
пункт постановления го
родского комитета народно
го контроля от 22 июля 
прошлого года. В нем гово
рится: «Отметить, что спе
циализированное строитель
но-монтажное управление 
(ССМУ) облпищепрома (на
чальник тов. Ячменев) и 
автодорожный техникум 
(директор тов. Мирунко) 

крайне неудовлетворитель
но ведут строительство об
щежития на 360 мест для 
учащихся техникума. При 
нормативных сроках строи
тельства — 9 месяцев уп
равление строит его четвер
тый год. За это время три 
раза сорван государствен
ный план ввода объекта в 
эксплуатацию, и на первое 
января 1977 г. освоено всего 
326,2 тыс. руб., или 62,7 про
цента к его сметной стоимо
сти... Особую тревогу вызы
вает положение дел на этом 
объекте в юбилейном году. 
Из годового плана 220 тыс. 
рублей на 1 июля освоено 
только 13,8 тысячи».

Такое «освоение» объясня
лось просто: главный инже
нер ССМУ тов. Несмелое, 
ответственный за организа
цию работ на общежитии, 
снял строителей на другие 
объекты.

На стройке было тихо не
сколько месяцев. Затем по
ложение дел напоминало 
анекдот. Скомплектуют зве
нья штукатуров — окажет
ся неисправной раствороме
шалка. Завезут стекло — 
некому вставлять рамы. 
Можно начинать монтаж 
перекрытия технического 
этажа — отсутствует маши
нист башенного крана.

Директор техникума смот
рел на все это слишком 
спокойно, хотя нередко за
нятия учащихся техникума 
переносились на стройку. 
А там была такая нераз

бериха, что труд помощни
ков нередко шел впустую. 
Будущие автодорожники 
Просиживали часами в 
ожидании материалов или 
распорядителей работ.

'Да что говорить об уча
щихся! В декабре на обще
житие Техникума прибыли 
48 квалифицированных от
делочников. И простояли 
полностью почти 10 дней 
из-за отсутствия раствора. 
Ежедневно теряли здесь по
истине золотое время 
опытные штукатуры, плот
ники, сантехники, сварщи
ки, .электрики и т. д. А ведь 
областной штаб снимал их с 
других очень важных объ
ектов. Снимал по просьбам 
— устным и письменным — 
руководителей техникумов- 
ской стройки, которые 
опять-таки заверяли, что 
сумеют эффективно ис
пользовать помощь других 
предприятий.

Нужно сказать, что в уп
равлении умели наводить 
глянец на свои показатели, 
умели добиваться высоко
го процента. Так, например, 
девятимесячный план по 
освоению средств ССМУ 
выполнило на 100 процен
тов. Секрет прост: здесь
укоренилась порочная
практика отвлекать мате
риалы, рабочих и технику 
для выполнения работ сто
ронним организациям. Про
ще говоря, брали то и там, 
где полегче, повыгоднее, не 
задумываясь над такими 
словами, как план, закон, 
государственная дисципли
на. Примерно одна треть об
щего объема выполненных 
за последние три года работ 
падает на такие вот объ
екты.

О том, как в коллективе 
организуют труд, уже гово
рилось. И напрашивается 
вот какой вывод: рабочие и 
линейные работники управ-

, ления нередко берут пример 
с инженерно-технического 
персонала. А те взяли за 
правило рабочий день начи
нать позже и заканчивать 
пораньше. Главный инже
нер тов. Несмелов позволял 
себе даже вовсе не выходить 
на работу после пьянки. 
Слаба трудовая и исполни
тельская дисциплина и у са
мого начальника. Ясно, что 
в таких условиях инициа-

- тивно, по-деловому сможет 
трудиться вовсе не всякий 
командир производства. На 
решение даже самого лег
кого вопроса здесь затра
чивают не меньше недели.

Прямое следствие всех 
этих недостатков — боль
шая текучесть кадров, брак, 
отступления от проекта и 
технических условий.

Большинство дверных и 
оконных проемов в здании 
заужены или увеличены. Их 
пришлось переделывать. 
Высота кирпичной кладки 
пятого этажа занижена. При 
прокладке наружного водо
провода были порваны дей
ствующие и вновь проло
женные электрические ка
бели. Только при выбороч
ной проверке инспекция 
Госармстройконтроля обна
ружила брака на 10 тысяч 
рублей. А сколько его здесь 
на самом деле!

Многие столярные изде
лия и железобетонные кон
струкции заказывались
несвоевременно. Причем те, 
кто это делал, не удосужи-

- лясь заглянуть в проект. 
Только 10 декабря (это для

пусковой-то стройки!) на
чальник ПТО тов. Жарков и 
начальник участка тов. За- 
гребаев заказывают 10 двер
ных блоков в коридоры об
щежития. Более 40 коридор
ных плит, полученные с за
вода ЖБК-40, оказались на 
20 см длиннее проектных. 
Что делать? Своего рода па
лочкой-выручалочкой опять- 
таки становятся силы уча
щихся техникума. Все эти 
железобетонные плиты он(и 
обрубают вручную. За 7 ме
сяцев цифра убытков от 
бесхозяйственности состави
ла около 9 тысяч рублей. 
Исправление брака, многие 
непроизводительные опера
ции добавили бы к этим 
9 тысячам еще десятки ты
сяч, если б не бесплатный 
труд учащихся.

Всякий, кто бывал на объ
екте, видел картину безра
достную, воочию убеждал
ся, к чему ведут , пустые за̂ - 
верения руководителей
стройки, труд бездумный, 
равнодушный.

Техникум и в 1977 г. не 
получил бы общежития, ко
торого столько ждали сту
денты, если бы не были 
приняты чрезвычайные мЪ- 
ры, если б не помощь город
ского штаба.

Комитет народного кон
троля строго наказал тт. Яч- 
менева, Слизовского и дру
гих руководителей ССМУ. 
Наказал, в том числе и ма
териально: они будут вып
лачивать из своей зарплаты 
солидные , суммы в частич
ное погашение ущерба от 
допущенной по их вине 
бесхозяйственности. Глав
ный инженер Несмелов был 
отстранен от работы рань
ше.

Комитет народного кон
троля просил областное уп
равление пищевой промыш
ленности рассмотреть воп
рос о дальнейшем использо
вании тов. Ячменева в долж
ности начальника специали
зированного строительно
монтажного управления, а 
также об укреплении руко
водства отделами и служба
ми этого управления,

,В речи на декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев особо подчеркнул: 
важное условие развития 
экономики — высочайшая 
организованность, порядок и 
дисциплина во всех сферах, 
на всех участках хозяйст
венной работы — дисципли
на трудовая, диецштлииа 
технологическая, дисципли
на плановая. Особенно вы
сока мера ответственности 
за безукоризненное выпол
нение каждого задания, За 
строжайшее соблюдение 
плановой дисциплины руко
водителей производства всех 
уровней. Следует повсеме
стно утверждать, говорилось 
на Пленуме, подлинно пар
тийный, творческий стиль в 
хозяйственной * работе, 
стиль, несовместимый с пе
рестраховкой и волокитой, 
ненужными обращениями в 
вышестоящие инстанции, 
стремлением переложить 
ответственность на другйх.

Та обстановка, которая 
сложилась в ССМУ облпи
щепрома, свидетельствует, 
сколь актуальны эти ука
зания для некоторых кол
лективов и руководителей 
строек нашего города.

Н. ЛАЗАРЕВ,
председатель Томского
городского . комитета 

народного контроля.

« БЛУЖДАЮЩАЯ» МАГИСТРАЛЬ
НОРИЛЬСК (Краснояр

ский край), 6 января. (Корр. 
ТАСС Р. Трусов). Мощный 
взрыв прогремел сегодня на 
руднике «Медвежий ручей». 
В воздух подняты десятки 
тысяч тонн горной массы, 
содержащей медно-никеле
вую руду. Едва улеглась

снежная пыль, к месту до
бычи пришли железнодо
рожники. За несколько ча
сов были уложены рельсы 
от центральной магистрали 
предприятия к новому руд
ному району.

Железной дороги «Мед
вежьего ручья» нет ни ■ на

М А Л А Я  З Е М Л Я
О Ч Е Р К

Не где-нибудь в Заполярье, 
не среди диких горных хреб
тов — в самом сердце обжи
той и достаточно уютной За
падной Сибири существуют 
еще огромные по территории 
белые пятна. В кабинете на
чальника Западной нефтега
зоразведочной экспедиции 
висит крупномасштабная 
схема района работ. Редкие 
человеческие поселения, от
меченные на ней, теряются 
среди тектонических струк
тур и только усиливают об
щее впечатление безлюдно- 
сти местности. Да и каковы 
поселения-то: стоит на кар
те черный квадратик, рядом 
с ним подпись: «Изба'Вла
сова». Вот и весь населенный 
пункт — одна изба, и та уже 
давно нежилая. И только из 
местных легенд можно уз
нать, кто был этот Власов, 
забравшийся в  такое без
людье. На маленьком, само
лете лети часами — и не 
увидишь никаких признаков

человечьей деятельности. 
Только узкая и прямая, как 
хорошая стрела, геодезиче
ская просека вдруг рассечет 
таежную равнину. Топогра
фы здесь уже побывали, ге
ологи по-настоящему только 
подбираются. Между тем да
же до шестидесятой паралле
ли отсюда добрых три граду
са широты — вверх по карте; 
это все же юго-запад нашей 
области, граница Томской и 
Новосибирской...

Одно слово — Васюганье,
У людей, осваивающих эти 

места, в ходу термины воен
ной стратегии: десант, раз
ведка, тыловое обеспечение... 
Обобщая, хозяйственные ру
ководители говорят о гене
ральном наступлении ■ на 
болота, на палеозойские нед
ра. Никакой бравады в этом 
нет — военный лексикон 
объясняется трудностями 
геологического производства. 
Буровой "’мастер Федюшкин, 
рассуждая об экономике

нефтеразведки, говорил об 
этом тыловом обеспечении 
так:

— Это ж — Малая Земля! 
То, что на Большой делает
ся просто, — здесь проблема 
проблем. Где-то кончается 
солярка — тотчас вызвали 
колонну наливников. А у 
нас чуть что — гони верто
лет. Отсюда и удорожание.

И это привычное, чуть ли 
не бытовое деление земли, 
естественное для любого бу
ровика, тоже восходит к су
ровой памяти годам послед
ней войны. А что значит эта 
подчеркнутая малость земли, 
и чем такая отличается от 
большой?

Только не ущербностью, 
считает Федюшкин. Она ме
нее доступна, она трудна, но 
тем более дорога. Это о ней 
маяковские слова полувеко
вой давности; помните — про 
«землю, с которой ■ вдвоем 
голодал и еле живую вы-- 
нянчил»? И счастливым

крылом истории бывает осе
нен тот клочок территории 
нашей страны, на котором 
вдруг концентрируются си
лы сотен и тысяч людей. 
Сколько таких «малых зе
мель» насчитывает летопись 
наших побед: Хибины, Но
рильск, Братск и Тайшет, а 
теперь вот БАМ и Васю
ганье...

Так уж сложилась судьба 
Евгения Федюшкина, что 
чуть ли не всю свою тридг 
цатилетнюю трудовую
жизнь отдал он таким вот 
«малым землям». Линия его 
судьбы совпала с передним 
краем нефтяного Приобья. 
Работал в Тюменской обла
сти, вот уже пятнадцать лет 
— в Томской. Был начальни
ком участка Александров
ской экспедиции, потом — 
и до сей поры — буровым 
мастером в Западной. Од
нажды в момент жизненного 
распутья - уехал-таки на 
Большую Землю, поступил в

трест Азморнефте разведка,
бурил Крымский полуостров. 
(Специалисты по глубокому 
бурению везде нужны). Но, 
видимо, климат субтропиков 
не совсем соответствовал его 
натуре, ибо вернулся Фе
дюшкин в любезную его 
сердцу Западную Сибирь не 
более как через год. Такой 
момент, кстати, обязателен 
для биографии чуть ли не 
любого бывалого нефтераз- 
ведчика: потянет вдруг с 
неодолимою силой в родные 
места либо просто туда, где 
теплее; но оказывается, как 
правило, что «Малая Земля» 
за многие годы стала тебе и 
роднее, и ближе. Большинст
во возвращается, и над таки
ми даже не подтрунивают 
друзья-приятели. Понимают. 
Объяснять, это трудно — тем 
более что «большеэемель- 

*ские» заработки, в общем, 
ненамного отстают от, си
бирских. Здесь важнее дру
гое — свобода таежных про-

одной карте страны. Деея 
тая часть этой дороги н 
имеет постоянных коорди 

• нат: после каждого крупнот 
взрыва путеукладчик про 
кладывает новую ветку. Ра 
боты ведутся при любой по 
годе, хотя в огромной чаш 
рудника пурга и сильны 
ветры бушуют почти еже 
дневно.

сторов, раскованность чело
веческих отношений, а глав
ное, ощущение сопричастно
сти твоей • судьбы Судьбам 
твоего края.

Но бы ла  в ж и зн и  Федгашки- 
на ещ е одна «М алая  Зе м ля» , та, 
что  п иш ется  всегда только  с 
больш их  б укв , та св я та я  и 
го р ькая , щедро политая сол- 
датской кр овью . В со ставе  бо
евого д есанта восемнадцати 
летний  ар тиллер ист Евгений  
Ф ед ю ш ки н  вы са ж и ва л ся  из 
Ц емесской  б ухты  на Суджук- 
ск ую  носу под Новороссий 
ском . П ам ять  об этом больна 
и горяча: из со става  десантов 
в строю  о ста вали сь  с ч и та н 
ны е бойцы. До сей поры вете 
рану  иногда сн ятс я  о б о ж ж ен 
ные берега Черного моря, и з 
р ы тая  воронками зем ля, ог
ненны е дни и о гненны е ночи 
героической обороны.

—■ И сам олеты  в небе, как  
воронье.

Боевое кр ещ енье  кур сан т  
Грозненского  военного у ч и л и 
ща Ф ед ю ш ки н  получил 7 но
ября 1942 года на подступах  к 
родному сво ем у городу.

— М есяц  не проучили , ка к  
немец подошел. Надели на 
нас се р ж ан тски е  петлицы  -с-и 
в бой. Потом уж е , когда Гроз
ны й отстояли , д оучивались . 
Потом Моздон, Орджоникидзе, 
Новороссийск, К ер чь . Кры м , 
Тамань... У частво вал  п десанте 
на Констанцу...

Командир батареи 76-милли
м етровы х  орудий лейтенант 
Ф ед ю ш кин , пройдя через гор
нило ю ж ны х  ф ронтов, ни р азу  
за всю  войну нс был ранен.

— Ничего удивительного , — 
сказал  он спокойно. — Нас. 
зртйллеристов, если у ж  на
кр ы вало , то по-настоящ ему.«
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На имя секретаря Стрежевского посеевета пришло письмо: 
«Я хочу поблагодарить вас. За что! Вы меня вытащили из ому
та. Теперь даже страшно вспоминать прошлое. Здесь я хорошо 
работаю, выучилась на швею^мотористку, сейчас учусь на кон
тролера. За хорошую работу получила благодарность. Короче: 
все идет как надо, меня уважают. Только одно мучает, не дает 
покоя: как моя семья, дети...».

ботает; скоро вернется мать, 
и вся семья будет сборе. 
Но воцарится ли в ней лад, 
придет ли сюда радость здо
ровой трудовой жизни пос
ле горьких уроков—ответить 
смогут только время и сами 
родители. Естественно, семья 
не останется безнадзорной. 
Депутаты, представители об
щественности будут контро
лировать, помогать. Очень 
хочется надеяться, ЧТО все 
будет хорошо.

Семья и дети, «трудный» 
подросток в школе и в ра
бочем коллективе — вот с 
кем приходится иметь дело 
комиссии по делам несовер
шеннолетних. Здесь уместно 
привести слова замечатель
ного советского педагога Су- 
хомлинского: «В каждой
семье, которая давала обще
ству правонарушителя или

...Пишет мать пятерых де
тей из лечебно-трудового 
профилактория. Когда чита
ешь ее письмо, не знаешь, 
радоваться ли этому запоз
далому прозрению. Трудная 
семья. Много нервов и сил 
было потрачено членами ко
миссии по делам несовер
шеннолетних, чтобы как-то 
образумить постоянно пью
щих родителей. Ходили к 
ним на дом. вызывали в пос
совет, уговаривали, преду
преждали. И как одна из 
крайних мер — решение ко
миссии отправить родителей 
лечиться от алкоголизма.

Младших детей пришлось 
определять в интернат, а со 
старшим изрядно повозить
ся, прежде чем парню 
нашлось дело и он стал 
учиться в вечерней школе. 
Отец после лечения уже ра-

преступника, что-то был'о не
ладно».

Выявить подобные семьи 
— одна из задач комиссии, 
но не самая сложная. Слож
нее — найти способы воз
действия, чтобы пробудить 
родительскую ответствен
ность за судьбы своих на
следников. Хотя способов 
вроде бы и немало, но каж
дый сам по -себе далеко не 
всегда достаточно действен. 
Есть еще родители, культур
ное развитие которых оста
новилось, у которых «цир
роз» совести не остановишь, 
как ни бейся. Тогда встает 
вопрос: как вывести детей на 
верную дорогу? Это всегда 
тяжелый вопрос для членов 
комиссии. В большинстве 
своем это люди неравнодуш
ные, понимающие, что фор
мализм в их общественной 
обязанности, как нигде, губи
телен. В числе их — педаго
ги, врачи, профсоюзные и 
комсомольские работники.

На заседаниях комиссии 
слушают не только родите
лей тех семей, где сложилась 
тревожная обстановка. Об

суждаются и профилактиче
ские вопросы. Депутатов ин
тересовала работа домов 
культуры в деле предупреж
дения правонарушений под
ростков, деятельность сове
тов содействия семье и шко
ле в тресте Томскнефте- 
строй и больнице, выполне
ние трудового законодатель- 

. ства и воспитательная рабо
та. с подростками в СУ-5 и 
АТК треста Томскгазстрой.

Одно из последних заседа
ний (совместно с комиссией 
по делам молодежи) было 
проведено в Стрежевском 
управлении технологическо
го транспорта. Присугство—' 
вали представители админи
страции, руководители обще
ственных организаций. На 
повестке дня — учеба ра
ботающих подростков в ве
черней школе и наставниче
ство. Руководителям этого 
крупного предприятия при
шлось выслушать немало не
лестного в ■ свой адрес.

Если говорить о связи ко
миссии с общественностью, 
в первую очередь следует 
подчеркнуть ее взаимодей
ствие с объединенным коми
тетом комсомола Стрежевого,

особенно с оперативным 
комсомольским отрядом. 
Члены отряда помогают 
предупреждать правонару
шения подростков. Периоди
чески оперотряд проводит 
рейды. Бывают ребята в тех 
семьях, которые стоят на 
учете. Каждый оперативник 
знает в лицо почти всех 
«трудных» и никогда не 
пройдет мимо, если заподоз
рит неладное. Все это вместе 
привело к тому, что коли
чество правонарушений, со
вершенных подростками, 
снизилось вдвое по сравне
нию с прошлым годом.

К сожалению, приходится 
признавать, что сотрудники 
детской комнаты милиции 
еще недостаточно деятель
ны. Домовые комитеты, то
варищеские суды, советы со
действия семье и школе ча
сто уходят от забот о не
благополучных семьях. А 
ведь здесь важны общие 
усилия.

В. КОПЫЛОВА, 
секретарь Стрежевского 
поссовета народных де

путатов.

У с п е х  б р и га д ы
Прошел год. Итог его ве

сомый — наша секция «Ра
диотовары» досрочно спра
вилась с годовым заданием: 
план товарооборота выпол
нен 22 декабря. Вместо 
1 миллиона 798 тысяч руб
лей дали .1 миллион 811 ты
сяч.

В нашей .секции работает 
Комсомольске - молодежная 
бригада, ей энергии не за
нимать. Еще в начале года, 
когда принимали социали
стические обязательства, ре
шили работать только с хо
рошими показателями.

Хозяйство у нас сложное, 
много техники. Чтобы разо
браться во всех тонкостях, 
необходимы знания, опыт. 
Но ведь не зря говорят: там, 
где трудно, там и интересно.

Учимся у мастеров, кото
рые приходят налаживать 
аппаратуру, У более опыт
ных продавцов. Во многом 
нам, молодым 
ведующая 
Она знает

помогает за- 
c .  С. Кексель. 
способности и

возможности каждого, умело 
направляет их по нужному 
руслу.

За год у нас произошло 
немало изменений. Улуч
шили рекламу, заметно вы
рос спрос на товары, осо
бенно на телевизоры. Мы 
стараемся удовлетворять за
явки покупателей. Многие 
хотят иметь цветные теле
визоры. Недавно мы реали
зовали партию «Горизон
тов», сейчас ожидаем новое 
поступление. Широко орга
низована у нас продажа те
левизоров в кредит.

Продавцы секции — люди 
увлеченные и упорные. В 
минувшем году нам не уда
лось занять первое место в 
социалистическом соревно
вании, которое разверну
лось между секциями. Мы 
вышли лишь на третье, и 
наша главная задача в этом 
году — выйти вперед.

3. НАВРУТДИНОВА, 
старший продавец мага

зина «Спутник».

Письмо в редакцию iiimniiiimiiiiimnimi

У ДОБНО ЛИ 

это ЛЮДЯМ?
Мы живем в с.. Корнилове, 

которое находится вблизи 
города Томска. С одной сто
роны, это хорошо, а с дру
гой... Несколько лет назад 
дорога в областной центр 
была очень плохой, автобус 
ходил от случая к случаю, 
а теперь сообщение улучши
лось, и мы имеем возмож
ность съездить в кинотеат
ры, в аптеку, в поликлини
ку. Дети посещают кружки 
Дворца культуры «Аван
гард», многие наши ’ одно
сельчане работают в городе.

Поначалу ездить было 
очень удобно, так как авто
бус делал остановки у жил
массива, у 4-й поликлини
ки. А недавно их отменили, 
не подумав, удобно ли лю
дям?

Однажды я была свиде
тельницей такого случая.

Водитель автобуса отказал
ся высадить четверых боль
ных у поликлиники, они 
ехали к хирургу. Среди 
этих больных был и инва
лид Отечественной войны 
М. Д. ОдальчуК. Сколько 
было пережито этими людь
ми за те несколько минут! 
Сколько было сказано злых 
слов и водителем, и нами, 
когда не подействовали на 
него никакие доводы и 
просьбы. Он «законно» вез 
больных до площйди Лени
на, а оттуда, пересев на 
троллейбус, добирались они 
обратно, торопясь и вол
нуясь, что их не примут те
перь в поликлинике, так как 
в регистратуре свои законы.

Мы надеемся, что руко
водство автотранспортного 
предприятия пойдет нам 
навстречу, и на маршруте 
Корнилово — Томск авто
бус № 149 будет делать ос
тановки у 58-й аптеки, что 
стоит на жилмассиве, и у 
4-й поликлиники.

Г. БИСЕНИЕКС,
врач Участковой больни

цы с. Корнилова.

т,ы>
4:м» ч*л-:

В дирекцию каунасского шерстоткацкого объединения 
«Дробе» (Литовская ССР) обратились швейники Ленин
градского объединения имени Володарского с просьбой 
заменить ткань «кедр» новинкой литовских ткачей — 
костюмной тканью «жалварнис».

Хотя серийное Производство «жалварниса» предусмат
ривалось освоить только в начале 1978 года, коллектив 
«Дробе» нашел возможность выполнить просьбу смежни
ков.

К новому году ленинградцы выпустили пять моделей 
одежды из этой ткани, к они пользуются популярностью 
у покупателей. Три из них удостоены государственного 
Знака качества.

НА СНИМКЕ: ведущие конструкторы объединения 
имени Володарского О. Кокорев и Н. Подшивалова разра
батывают новые модели одежды из ткани «жалваряис».

Фото М. Блохина. (Фотохроника ТАСС).

ВТОРОЕ РОЖДЕНИЕ ЗУГРЭС
ЗУГРЭС (Донецкая об

ласть), 6 января. (Корр. 
ТАСС Б. Герценов). Система 
«Донбассэнерго», которая 
каждые семь-десять лет 
удваивает свою мощность* 
снова получит . пополнение. 
Сегодня бригада Н. Сонича 
уложила первую тысячу ку
бометров бетона в главное 
здание Зуевск'ой ГРЭС-2. 
Она возводится по реше

нию XXV съезда КПСС. 
Здесь установят восемь 
блоков по 300 тысяч кило
ватт. Станция имеет важ
нейшее значение для уголь
ного края: она разместится 
в сердце индустриального 
Донбасса, где . потребность 
в электроэнергии особенно 
велика. Первые агрегаты 
новостройки дадут ток в 
1979 году.

С Т У П Е Н Ь  

К ВЕРШИНАМ 
З Н А Н И Й

Все мальчики и девочки 
' нашей страны, что придут в 
первый класс в новом учеб
ном году — а их будет бо
лее четырех миллионов 250 
тысяч, — свой первый учеб
ник — букварь — получат 
бесплатно. И он останется у 
них на всю жизнь, напоми
ная о первых шагах к вер
шинам. знаний.

В Советском Союзе около 
50 миллионов школьников, 
на 57 язьшах ведется препо
давание, а ежегодные тира
жи учебников достигают 
300 миллионов' экземпляров.

— Эти цифры, — подчерк
нул в беседе с корреспон
дентом ТАСС заместитель 
председателя Госкомиздата 
СССР А. Небензя, — говорят 
о масштабах решения воп
росов, которым посвящено 
постановление «О переходе 
на бесплатное пользование 
учебниками учащимися об
щеобразовательных школ», 
принятое ЦК КПСС и Сове
том Министров СССР.

Несмотря на значитель
ные затраты государства, 
нововведение экономически 
выгодно. Дело в том, что до 
настоящего времени каж
дый год печатались новые 
учебники. Они, как правило, 
оседали в семьях учеников 
м нередко уже не использо
вались. А на издание их 
тратилось огромное количе
ство бумаги (на учебники 
для средних школ расходо
валось 22,5 процента бума
ги, предназначенной на все 
книгоиздание). Теперь же 
есть основания полагать, что 
школьники станут бережнее 
относиться к книге, кстати, 
ученикам 3if это будут вы
ставляться оценки.

После завершения перехо
да на бесплатное пользова
ние учебниками школьни
ками всех классов, учебно
педагогические издательст
ва смогут экономить значи
тельное количество бумаги. 
Она пойдет на увеличение 
изданий художественной, 
детской и учебно-методиче
ской литературы.

Для того, чтобы осущест
вить переход на бесплатное 
пользование учебниками, 
Госкомиздату СССР, учебно
педагогическим издательст
вам страны предстоит прове
сти большую работу по 
улучшению художественно
го и полиграфического ис
полнения школьных учебни
ков.

Это, знаете , та  ж е  теория ве
роятностей  — нак бомба ни
когда не падает в ту  ж е  ворон
ку . Под Новороссийсном  при 
воздуш ном  налете мы  это пра
вило кр епко  и зучи ли . Тольно 
о тб ом б ятся  сам о леты , идут на 
второй заход, а м ы  зан и м а 
ем д ы м ящ и е ся  воронни...

8 «И стории  Великой  Отече- 
ственной  во йны » глава  « Н а ч а 
ло м ассового  и згнания о к к у 
пантов» о ткр ы ва е тс я  о писани 
ем со бы тий  на Северном  К а в 
казе. М алой Зем ле  в тр етьем  
томе этого  ф унд ам ентального  
издания (Воениздат, 1961 год) 
посвящ ено  четы р е  страницы . 
Т еперь мы знаем  подробности 
этой героической  обороны , 
знаем  и о том, что  д уш о ю  ее 
«бы л м уж естве н н ы й  ноллентив 
политработников 18-й армии, 
во зглавл яем ы й  начальнино м  
политотдела арм ии по лко вни 
ком Л. И. Б р е ж н е вы м » . Ко м 
м ун и ст  Евгени й  Ф о м и ч  Фе- 
д ю ш нин, один из многих и 
многих чернор абочих  б о л ь 
шой войны , гордится этим  
эпизодом своей ж изни . Он, 
к а к  и будущ ий Генер альны й  
се кр е та р ь  ЦК КПСС, защ ищ ал 
эту  зем лю , он то ж е  внес свой 
вклад  в эпопею  малоземель- 
ского  м уж ества . «Тот, кто  по
падал на плацдарм под Ново
р осси й ск , стан о ви л ся  геро
ем...» — писал военны й ж у р 
налист, Герой Советского  Со
ю за  С. А. Борзенко .

Сейчас само слово «вете
ран» неизбежно влечет за 
собой цепочку ассоциаций 

«седовласый», «вечно мо
лодой»... В сорок шестом го
ду ветераны в большинстве 
своем были просто молоды. 
Федюшкину к моменту де-
'

мобилизации исполнилось 
лишь двадцать один...

Проблемы выбора жизнен
ного пути перед ним не сто
яли. За плечами была вой
на, впереди был огромный и 
необъятный мир, и вся 
жизнь была еще впереди. 
Уроженец нефтяного города 
Грозного, он не слишком 
раздумывал, поступая в 
нефтеразведочный техни
кум. Просто реализовал 
жизненные планы, намечен
ные еще до войны. А потом 
все было совсем просто и яс
но — с сорок девятого года 
его увлекли «малые земли» 
большого мирного строи
тельства.

Годы обладают одной за
мечательной способностью: 
они спрямляют людские 
судьбы. Не бывает биогра
фий, в которых все прямо и 
гладко, но чем дальше про
легает путь человека по 
Земле, тем мельче и незна
чительнее становятся вся
кие колебания, всевозмож
ные отклонения от главного 
направления. И когда при
ходит пора подводить итоги, 
со всей очевидностью пони
маешь: жизнь прожита вер
но.

Это я отношу к Федюшки
ну. Отдавши три десятка 
лет нефтеразведочному бу
рению, Евгений Фомич до

стиг в своем деле вершин 
мастерства. Скольких моло
дых он выучил—это, пожа
луй, трудно подсчитать. В 
нашей области немало буро
вых бригад, и при каждой 
есть мастер, но по умению, 
по знаниям,-по силе мастер
ства с Федюшкиным может 
сравниться разве только 
М. М. Нурлыгаянов. Это не 
в упрек другим — пожела
ние. Был, скажем, такой 
случай. Переводили Евгения 
Фомича на должность стар
шего инженера экспедиции. 
Его бригаду тут же принял 
другой буровой мастер, со 
своим прежним коллекти
вом имевший вовсе не пло
хие показатели. Пояснял: у 
Федюшкина, мол, все асы 
подобраны, ну, а я тоже не 
прочь так поработать... Про
шло какое-то время, Фомич 
оставил инженерство и воз
вращается. «Бригаду не от
дам», — забеспокоился его 
коллега. «Не отдавай,—ска
зал .Федюшкин, — я и с 
бывшей твоей бригадой бу
ду работать». И скоро обо
гнал напарника, доказав 
этим нехитрую истину: нет
плохих коллективов, все за
висит от мастеров.

Есть у Федюшкина — в 
отличие от некоторых его 
«оллег — четкое понимание: 
что к чему в нефтеразведке.

Он не просто сознанием — 
всем нутром понимает, что 
Метр, как таковой , (а это все 
же основной показатель ра
боты буровиков!), мало что 
значит. Скважины бурятся 
для целей геологии, и чем 
больше метров, тем боль
ше новых нефтеносных 
площадей. Так должно 
быть. Но когда метраж ста
новится самоцелью, про
исходит неизбежное сниже
ние качества; в результате 
страна может недополучить 
новые запасы жидкого 
природного топлива. «Нет, 
—говорит Евгений Фомич,— 
главное — выход керна». Й 
ради этого сокращает интер
валы бурения. Зато предста
вительность его скважин —> 
эталон для геологов.

Мастеров, которые охотно 
берутся за испытание и 
внедрение новой техники, 
не так уж и много. Их мож
но понять: неизвестно, что 
еще даст это эксперименти
рование,, а вот времени по
теряешь уйму. Так можно и 
план сорвать, и заработок 
потерять... Федюшкин рас
суждает по-другому: любое
новшество окупает себя не
однократно. И вот первым в 
хеологоуправлении Евгений 
Фомич применяет новый 
способ бурения под кондук
тор и добивается ускорения

на тридцать процентов. 
Охотно использует новые 
химреагенты. Упорно рабо
тает над керноотборочным 
снарядом, не просто внедря
ет его, но и совершенствует, 
предлагает конструктивные 
идеи.

— В  отношении техниче
ской работы, новой техники 
он заботливый, — вот мне
ние инженерно-технической 
службы управления.

Я задал ему не совсем 
простой вопрос: а в чем его, 
Федюшкина, сила, как ма
стера, как руководителя 
производства?

— В коллективе, — отве
тил он сразу и убежденно.— 
Нужно, чтобы ты понимал 
людей, и они понимали те
бя. И чтобы сознательность 
твою инженерно-техниче
скую от тебя перенимали. 
Иначе — поставь мастера 
хоть с золотыми рогами, 
чтоб пугал и завораживал, 
да обвешай его лозунгами— 
все равно толку не будет. 
Дойди до каждого, влезь 
ему в душу, сделай так, что
бы тебя понЯл, — вот тогда 
ты мастер. Да, только кол
лектив...

Помолчал и добавил:
— На этом, собственно, 

вся наша «малая земля» 
держится...

В. ЛОЙША.

Еждннародная
н Ф О Р м а ц 1/1я
ЕПОРТЕРЫ Т А С С  и АПН сообщают

ы с о к а я  о ц е н к а  
советской инициативы

НЬЮ-ЙОРК, 6 января. 
Предложение Советского Со
юза о сокращении на 10 про
центов военных бюджетов 
государств -— постоянных 
членов Совета Безопасности 
ООН и об использовании ча
сти сэкономленных средств 
на оказание помощи разви
вающимся странам встреча
ет широкую поддержку ми
рового сообщества. Об этом 
свидетельствует специаль
ное исследование, подготов
ленное Секретариатом ООН, 
Оно представлено на рас
смотрение Подготовительно
го комитета по созыву спе
циальной сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН по ра
зоружению, которая созы
вается 23 мая 1978 года . в 
Нью-Йорке.

Инициатива СССР., указы
вается в исследовании 
ООН, «конкретно увязала

разоружение с развитием», 
предложила реальный путь 
к сокращению военных рас
ходов. Сокращение военных 
бюджетов, являясь шагом 
на пути к упрочению мира, 
в то же время позволило бы 
высвободить средства для 
экономических и социаль
ных целей.

Военные расходы в мире, 
по данным ООН, достигают 
ныне рекордной суммы— по
чти 350 млрд, долларов в год. 
В настоящее время военные 
расходы, констатируют ав
торы, фактически в 2,5 раза 
превышают расходы всех 
государств на здравоохране
ние и в полтора раза — их 
расходы на образование, В 
то же время выделение при
мерно 1 процента средств, 
расходуемых сейчас на во
енные нужды, на помощь в 
целях развития позволило

бы направить по линии 
ООН не менее двух милли
ардов долларов на оказание 
дополнительной помощи 
развивающимся странам.

«Гонка вооружений, — 
указывается в документе,:— 
неизбежно обостряет меж
дународную напряженность 
и подрывает цели и принци
пы Устава ООН». Поэтому 
необходимо, чтобы все го
сударства «направляли свои 
усилия на достижение разо
ружения, в частности, ядер- 
ного разоружения».

Как отмечают в кругах 
ООН, из-за негативной по
зиции некоторых западных 
стран, прежде всего участни
ков блока НАТО, не желаю
щих ограничивать гонку 
вооружений, дело сокраще
ния военных расходов не 
продвигается вперед, Уси
ление в США и других ве- 1 
дущих странах Запада гон
ки вооружений, как здесь 
считают, противоречит ре
шениям ООН, направлен
ным на устранение угрозы 
новой войны и оздоровление 
международного климата в 
мире.

В. МАТЯШ.

З а  с о ц и а л и з м  

и  н е з а н и с и м о с т ь
ЛУАНДА, 7 января. 

Председатель МПЛА— Пар
тии труда, президент На
родной Республики Ангола 
Агостиньо Нето выразил 
удовлетворение успеиЧным 
развитием всестороннего со
трудничества между НРА и 
странами социалистического 
содружества. Выступая “ в 
Луанде перед членами ди
пломатического корпуса, 
он подчеркнул, что это со
трудничество послужило
дальнейшему сближению 
ангольского народа с наро
дами социалистических 
стран. Я еще раз хочу вы
разить самую глубокую при
знательность народам СССР, 
Кубы и других социалисти

ческих стран, ^которые про
должают оказывать Анголе 
исключительно важную по
мощь в различных обла
стях, сказал А. Нето.

Президент .указал также 
на важность. . укрепления 
связей со странами, афри
канского континента, осо
бенно с соседними государ
ствами при условии соблю
дения принципов невмеша
тельства во внутренние де
ла. друг друга, уважения су
веренитета, территориальной 
целостности и неприкосно
венности границ. Этому, од
нако, отнюдь не способст
вуют непрекращающиеся 
провокации на ангольских 
границах, а .также присут
ствие десятков тысяч воен

нослужащих ЮАР на тер
ритории Намибии, которое 
А. Нето охарактеризовал 
как постоянный источник 
угрозы для безопасности 
Анголы. «

Касаясь ангольско-кубин
ских отношений, А. Нето 
сказал: Революционные
вооруженные силы Кубы 
оказывают помощь народу 
Анголы в отражении про
исков империалистов. Они и 
в дальнейшем будут содей
ствовать становлению воору
женных сил' Анголы.

Ангольскбму народу, за
явил далее А. Него, далеко 
не безразличны планы соз
дания агрессивных Южно
атлантических группировок, 
равно как и империалисти
ческие ' неоколониалистские 
планы в отношении Нами
бии, Зимбабве и ЮАР.

Наш лозунг, подчеркнул 
президент НРА, — неустан
но бороться за мир, свободу, 
независимость и социализм.

С и м п а т и и  к р а с и с т а м
ЛОНДОН, б январй; «По со- ноеть такого -$таг», с одобри

общениям печати, руковод
ство британской радиокор
порации Би-би-си отказа
лось от участия в кампании, 
направленной против поли
тики расизма. Как известно, 
Генеральная Ассамблея 
ООН недавно приняла ре
шение об организации регу
лярных передач на ЮАР с 
осуждением реакционной 
политики режима апартеи
да. ООН рассчитывает на по
мощь крупнейших радио
станций мира, в том числе 
Би-би-си.

Таким образом, хотя важ-

рением встреченного про
грессивной мировой обще
ственностью, не вызывает 
сомнений, Би-би-си встала 
на позиции наиболее реак
ционных кругов Велико
британии, не скрывающих 
своих симпатий к расистам 
ЮАР.

Шумную кампанию в за
щиту южноафриканских 
расистов развернули в по
следние дни английские 
консерваторы. Депутат па
латы общин от консерва
тивной партии Н. Уинтертон 
назвал решение ООН «про

пагандистскими кознями 
красных», который "напраВ- 
Л£ны против страны, «дру
жески к нам настроенной: й 
С тому же антикоммунисти
ческой». с  аналогичными 
заявлениями выступили ли
дер правой группировки 
«Манди клаб» Г. Сореф, рас
ценивший решение о радио
передачах на ЮАР как 
«предательство интересов со
юзника Запада», и консер
ватор Каррингтон.

В то же время демократи
ческие круги Англии при
ветствуют решение ООН. 
Население ЮАР должно уз
нать, наконец, всю правду о 
преступлениях режима Фор
стера, заявил депутат пала
ты общин лейборист Э. Хойл.

А Р А Б Ы  П Р О Т И В  

СЕПАРАТНЫХ П ЕРЕГО ВО РО В
НЬЮ-ЙОРК, б января. То, 

что сейчас происходит на 
Ближнем Востоке, —: это
продвижение не к миру, а к 
капитуляции. Сирия никог
да не сядет за стол, за кото
рым продаются .арабские и 
палестинские права, заявил 
министр иностранных дел 
Сирии Абдель Халим Хад- 
дам на встрече с делегацией 
американских конгрессме
нов, находящейся с визитом 
в Дамаске.

Как сообщает корреспон
дент ЮПИ, А. Хадцам вы
разил уверенность, что так 
называемая «инициатива» 
египетского президента Са- 
дата, которая «фактически 
привела к  подрыву всех 
мирных усилий», потерпит 
провал. Сирия, сказал он, 
выступает за всеобъемлю
щее урегулирование на Бли
жнем Востоке и мир, осно
ванный на резолюциях 
ООН, которые предусматри
вают полный уход Израиля 
со всех захваченных им 
арабских земель и восста
новление прав арабского на: 
рода ^Палестины.

БЕЙРУТ, 6 января. Любое 
урегулирование ближнево
сточного конфликта,, кото
рое не будет отвечать инте
ресам и чаяниям арабских 
народов, заявил премьер- 
министр Ливана С. Хосс, не 
может привести к истинно
му и справедливому миру 
на Ближнем Востоке. Он 
сказал, что решение ближ
невосточной проблемы не 
должно осуществляться за 
счет палестинцев.

ВАШИНГТОН, 6 января. 
Наследный принц Саудов
ской Аравии Фахд в интер
вью телекомпании Эй-би-си

заявил, что никто не дол
жен путем диктата опреде
лять будущее арабского на
рода Палестины. «Палестин
цам необходимо предоста
вить право решать, какую 
форму правления они хотят 
избрать и стремятся ли онй 
к определенным связям с 
какой-либо другой страной», 
— заявил он.

БЕЙРУТ, 6 января. Попыт
ки Садата подорвать роль 
ООП как единственного за
конного представителя араб
ского народа Палестины вы
зывают возмущение и про
тесты жителей оккупиро
ванного Израилем Западно
го берега реки Иордан.

Группа мэров городов это
го района осудила планы, 
направленные на отстране
ние ООП от решения про
блем Ближдего Востока. 
ООП, подчеркнули они, — 
единственный представитель 
нашего народа как в этом 
районе, так и за его преде
лами.

В эти дни на оккупиро- 
. ванных арабских территори
ях продолжаются массовые 
демонстрации и митинги 
протеста против израиль
ской политики аннексии и 
террора. Участники демонст
раций в Тулькарме, Наблу
се и других крупнейших го
родах Западного берега тре
буют создания независимого 
палестинского государства 
и выступаютпротив ■ капиту
лянтских планов, направ
ленных на сохранение изра
ильской оккупации.

Во всеобщей f  забастовке 
участвуют рабочие и слу
жащие, студенты и фелла
хи.

П  Б Р А Т И С Л А В А
С оветские  сор та  пшени- 

цы сы гр ал и  б о л ьш ую  роль 
в росте сельско х о зяй ствен* 
него производ ства , прежде 
всего ур о ж ае в  зерновы х  
к у л ьтур , в Ч С С Р , о тм ечает 
б р ати сл авск ая  газета
«Люд». С вы ш е 90 проц. по
севны х  площ адей стр ан ы  
под пш ени ц у ежегодно за 
се ва ю тся  сортам и «миро
новская;», «б езо стая» ,
« и л ьи че вк а» , « ка вка з»  и 
рядом других*

П ЛОНДОН
Вопреки  протестам  общ е

ственно сти  б ританские  мо
нополии прод олж аю т у в е 
ли чи вать  инвестиции в эко 
ном ику Ю А Р . Зд есь  о б ъ я в 
лено, что  корпорация «Рид  
интернэш н л» вло ж и ла  еще 
8 миллионов ф унто в  стер 
лингов в Ю А Р , направив их 
своей дочерней компании.

Н еско лько  сот ан гли й 
ских  банков и ф ирм  имею т 
ф илиалы  в Ю А Р . Общий 
объем  британских  ка п и та 
ловлож ений  в эко н о м и ку  
этой страны -д остиг 3 м ил
лиардов ф унто в  стер ли н 
гов, или почти 60 процен
тов всех  ино странны х  ин 
вестиций в Ю А Р . Газета  
«М орнинг стар» о тм ечает, 
что именно англий ский  к а 
питал продлевает ж и зн ь  
р аси стско м у  р еж и м у  Пре
тории.

П РИ М
У си ли вается  за ви си м о сть  

И талии от иностранного  к а 
питала. По д анны м  е ж ен е 
д ельника «Эспрессо» , са м ы 
ми кр уп н ы м и  и н вестито р а 
ми в и та л ь ян с к у ю  эконом и 
к у  я в л я ю тс я  С Ш А . А м ер и 
кан ски е  дельцы  влож или  в 
экон о м и ку  И талии ка п и та 
лов на общ ую  су м м у  в 481 
миллиард лир, что  со с та в 
л яе т  почти 32 процента 
всех  иностранны х  ка п и та 
ловлож ений  в стране.

(6 января).
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ГЛАВНАЯ ЕЛКА
АСТИ

Дважды в день огромный 
зал и просторные фойе Двор
ца зрелищ и спорта заполняет 
веселый и шумный ребячий 
народ. Дважды в день хозяе
вами здесь становятся ма
ленькие томичи, пришедшие 
на областной новогодний 
праздник. И сам дворец прео
бразился в эти дни в сказоч
ный дворец, где живут герои 
любимых детских книг, доб
рые зверушки, где царит 
непринужденное веселье и 
самое что ни на есть «елоч
ное» настроение.

Его создает —  и для ма
леньких, и для пришедших с 
ними взрослых —  уже само 
оформление дворца. Окна 
фойе превращены в сплошные 
транспаранты, в прозрачных 
силуэтах которых сразу уга
дываются Буратино, Снеговик, 
Красная Шапочка и множест
во героев других сказок. А по 
фризу фойе, что идет по пе
риметру зрительного зала, по
бежал веселый поезд с ми
лыми ребячьему сердцу пас
сажирами. Чебурашка здесь 
едет в одном вагоне с боль
шой и доброй собакой, кро
кодил Гена —  с лисой. Мно
жество ласковых и лукавых 
зверят смотрят на гостей об
ластной елки. Отсутствие ака
демичности, разговор с ребя
тами на понятном их сердцу 
изобразительном языке, уме
лое сочетание аппликации,

Р Е П О Р Т А Ж
рисунка и ряда других форм
—  все это создает ни с чем 
не сравнимое новогоднее на
строение. Авторы оформления
—  сестры Галина и Алевтина 
Князевы, выпускницы Псков
ского художественно-теат
рального училища, вложили в 
него много творческой вы
думки, умения и вкуса.

...Постепенно в фойе стано
вится все более многолюдно. 
Чу!.. Зазвучали баяны. И вот 
уже в нескольких местах 
плавно закружились хорово
ды, которые вместе с гостями 
праздника водят девушки —  
учащиеся культпросветучили- 
ща.

Каждый, кто пришел на 
праздник, может выбрать себе 
зрелище по душе. В двух ме
стах —  у нарядных елок — 
показывают свое искусство 
жонглеры и фокусники. Вот 
тут маленький эстрадный кон
церт дают артисты филармо
нии. А вот выступают артисты 
кукольного театра. Множество 
киосков и лотков (спасибо го
родскому. управлению тор
говли и областному управле
нию общественного питания) 
предлагают ребятам конфеты 
и фрукты, книги и игрушки, 
прохладительные напитки.

Но вот звучит призыв, и 
дети заполняют огромный 
зал. Начинается игра в угады
вание героев сказок, изобра
женных на больших панно. Ее

весело и непринужденно ве
дут скоморохи— артисты обл- 
драмтеатра Д. Киржеманов, 
В. Варенцов и Г. Рудский. 
Фанфары открывают неболь
шой парад костюмов. Зал ру
коплещет Лисице, Белочке, 
Снегурочке, маленькому изящ
ному Гусару и крошечной Ба- 
бе-Яге... Каждый, пришедший 
на праздник в маскарадном 
костюме, получает подарок и 
место в первом ряду.

Но вот меркнет свет, и на
чинается новогоднее пред
ставление на льду.

Не первый год наш Дворец 
зрелищ и спорта дружит с 
интереснейшим коллективом— 
Новосибирским самодеятель
ным балетом на льду, кото
рым руководит талантливый 
энтузиаст Л. Н. Беззубик. 
Каждый раз этот коллектив 
привозит юным томичам в по
дарок новую сказку. На этот 
раз —  это «Чиполлино» по

Джанни Родари на музыку 
Карена Хачатуряна.

Но какая же елка без Деда 
Мороза, без Снегурочки?.. И 
они вместе с Зимой появля
ются в ледовом прологе, что
бы вместе с Чебурашкой, ро
ботом Самоделкиным попри
ветствовать гостей . праздника 
и открыть большой б.алетный 
спектакль.

С замиранием сердца сле
дят юные зрители, за * разви
тием знакомого сюжета —  
Л. Н. Беззубик и его коллек
тив проявили при переводе 
сказки на язык балета на льду 
немало изобретательности и 
художественного такта. Боль
шинство исполнителей не про
сто выполняют те или иные 
сюжетные задачи, они по-ар
тистически живут в образах. 
Но, конечно, больше всех ре
бячьи симпатии заслужил сам 
Чиполлино (Ю. ; Сочинок). В 
этом юном артисте-конько-

бежце столько настоящего 
артистизма, веселого лукавст
ва,- открытости и веселости, 
что он невольно завоевывает 
сердца.

Мы не касаемся здесь тех
нической стороны дела.. Важ
но другое: то, что взято ан
самблем на свое техническое 
вооружение, выполняется на 
льду легко и корректно, что и 
позволяет говорить о рожде
нии настоящего синтетическо
го представления.

Областной детский новогод
ний праздник проводится во 
Дворце зрелищ и спорта ше
стой раз. Можно с удовольст
вием констатировать, что ор
ганизационный и эстетический 
уровень его повышается год 
от года. Это —  результат 
большого труда, фантазии и 
старания, которые вкладыва
ют работники дворца в подго
товку каждого праздника.

Б. БОРИСОВ.

Несколько лет трудятся в комбинате бытового обслу
живания лесного йоселка Катайга закройщица Нина Иг
натьевна Голоденкова, швеи Ольга Степановна ОДешке- 
вич, Галина Панова, молодая работница Надя Черенева. 
Это их етараниями все лучше одеваются работники Ка- 
тайгинского леспромхоза. Модные костюмы, пальто, пла
тья, яркие, со вкусом пошитые мужские рубашки, .эле
гантные брюки и кофточки, меховые шапки — вот дале
ко не полный перечень изделий катайгинских умельцев.

Недавно коллектив комбината бытового обслуживания 
справил новоселье. В новом, более просторном здании 
дела идут еще лучше. План юбилейного года был выпол
нен досрочно. Сейчас катайгинцы намерены соревно
ваться за выполнение плана трех лет к первой годов
щине Конституции СССР — 7 октября.

НА СНИМКЕ (слева направо): закройщицы Н. А. Че
ренева и Н. И. Голоденкова.

Фото В. Казанцева.

СОВЕТСКИЕ ХОККЕИСТЫ 
З А  Р У Б Е Ж О М

СЕНТ ЛУИС. Хоккеисты 
московского «Спартака» в 
третьем матче с клубами 
НХЛ встретились с «Сент 
Луис блюз» и добились 
победы — 2:1 (1:1, 0:0). В на
шей команде обе шайбы за
бросил Бодунов, а лучшим 
советским игроком во встре
че в Сент-Луисе был при
знан вратарь Дорощенко.

Как сообщалось, третьего 
января спартаковцы выиг
рали у «Колорадо рокиз» — 
8:3 (2:0, 3:2, 3:1). И в том 
матче отличился Бодунов, 
забивший три гола. Два — 
на счету Куликова, по одно
му провели Якушев, Бари- 
нев и Терехин. Хорошо иг- 
рад Якущев: помимо забро
шенной шайбы, на его сче
ту еще три голевых переда
чи.

ВИННИПЕГ. В пятом мат
че своего турне по Японии, 
Канаде и США хоккеисты 
сборной СССР вновь (в чет
вертый раз) встретились с 
известным клубом ВХА 
«Виннипег джетс», на сей раз 
на его поле. После трех 
побед над «командой Бобби 
Халла» в четвертой встрече 
успех сопутствовал канад
цам — 5:3 (2:0, 2:2, 1:1). В
первом периоде Халл за
бросил' две шайбы. После 
перерыва еще два гола про
вел У. Нильссон. Наши хок
кеисты перехватили ини
циативу и отквитали три 
шайбы (две забросил Алек
сандров и одну — Перву
хин). В решающий момент 
матча отличился Халл, за
бивший свой третий в этой 

, встрече гол.
В субботу сборная СССР 

встречается с «Квебек нор- 
дикс», а затем проведет еще

три матча с клубами ВХА в 
городах США — Цинцинна
ти, Индианаполисе и Харт
форде — 8, 10 и 11 января.

(Корр. ТАСС).

Г О Т О В Я Т С Я  
ОБЛАДАТЕЛИ КУБКА

— Главная задача нашей 
команды — как можно луч
ше подготовиться к ,чет
вертьфинальным матчам 
розыгрыша Кубка облада
телей кубков, — сказал кор
респонденту ТАСС старший 
тренер футболистов мо
сковского «Динамо», выиг
равших в прошлом году Ку
бок СССР, Александр Севи
дов. — Мы разработали спе
циальный план, в котором 
не последнее место занимает 
игровая подготовка.

В эти дни наши трениров
ки проходит в новом кры
том манеже «Динамо», 
спортзале, в бассейне и на 
беговых дорожках. С .11 ян
варя продолжим подготовку 
в Леселидзе, а в конце янва
ря и начале февраля пред
полагаем провести несколь
ко товарищеских матчей в 
Болгарии, а затем в Бельгии 
и ФРГ.

Что касается изменений 
в составе нашей команды, 
то они незначительны. При
няты молодые футболисты 
из некоторых динамовских 
коллективов. Для участия 
в матчах дублирующего со
става будем привлекать 
как можно больше игроков 
из наших ■ юношеских 
команд. Самая большая на
ша проблема на сегодняш
ний день — отсутствие в 
линии нападения опытного 
форварда. И очень многое 
будет зависеть от молодых 
футболистов, некоторые из 
которых, надеюсь, сумеют 
в этом сезоне претендовать

на место в основном соста
ве.

(Корр. ТАСС).

ОДЕССА ПРИНИМАЕТ 
Ф И Г У Р И С Т О В

ОДЕССА, 6 января. (Корр. 
ТАСС). Ранним утром 6 ян
варя на лед Одесского Двор
ца спорта вышли фигурист
ки. Здесь начался первый 
«рабочий день» всесоюзных 
соревнований сильнейших 
наших мастеров фигурного 
катания — последнего • отбо
рочного этапа, по итогам 
которого будет утвержден 
состав сборной команды 
для участия в чемпионатах 
мира и Европы 1978 года.

На льду Одесского Дворца 
спорта выступят Ирина Род
нина и Александр Зайцев, 
Ирина Моисеева и Андрей 
Миненков, Марина Черкасо
ва и Сергей Шахрай, Влади
мир Ковалев, Сергей Волков 
и Юрий Овчинников.

Свой первый старт в этом 
году приняла в Одессе чем
пионка страны Елена Водо- 
резова. Она долгое время 
была больна и не выступала 
в соревнованиях начала се
зона. Теперь Лена в хоро
шей спортивной форме, она 
уверенно лидирует после 
исполнения двух обязатель
ных фигур.

Вечером спортивные пары 
исполнили короткую про
грамму.

ФИНАЛЬНЫЙ МАТЧ 
П Р Е Т Е Н Д Е Н Т О В

БЕЛГРАД, 7 января. 
(ТАСС). Шестнадцатая пар
тия финального матча пре
тендентов на первенство ми
ра по шахматам между 
Б. Спасским и В. Корчным 
отложена на 43-м ходу.

КПД свободного времени

СО СП0Р70М - 
ДРШИТЬ ВСЕМ

Целую армию физкуль
турников объединяет обла
стной совет ДСО «Труд». В 
53 спортивных коллективах 
занимаются 27 тысяч трудя
щихся области. «Труд» рас
полагает тремя стадионами, 
восмью спортзалами, 21 
лыжной базой, 40 спортив
ными площадками, тремя 
стрелковыми тирами, плава
тельными бассейнами, спор
тивными коробками, базами 

. отдыха, домами рыбаков и 
охотников.

Этой сетью спортивно-оз
доровительных сооружений 
пользуются трудящиеся об
ластного центра и районов. 
За прошедший год в общест
ве подготовлено 10 мастеров 
спорта СССР, 312 кандида
тов в мастера и первораз
рядников. Досрочно выпол
нено годовое задание по 
подготовке значкистов ГТО, 
спортсменов' массовых раз
рядов, общественных инст
рукторов и спортивных су
дей.

Результаты хорошие. Од
нако наличие крепкой ма
териальной базы позволяет 
улучшить физическое вос
питание трудящихся. И са
мое пристальное внимание 
нужно обратить на развер
тывание спорта по месту 
жительства.

В ДСО «Труд» есть приме
ры хорошей постановки та
кой работы. По-настоящему 
дружат с физкультурой и 
спортом подшипниковцы. 
Здесь создана отличная ма
териальная база. Спортпло
щадки расположены вблизи 
производственных корпусов. 
И спорт-стал насущной по
требностью рабочих. В раз
личных ! секциях здесь за
нимается более двух тысяч 
человек. Около 500 детей 
тренируются под руководст
вом опытных спортсменов.

Очень внимательно отно
сятся к вопросам физиче
ского воспитания подрост
ков на манометровом заво
де. В 11 спортивных секци
ях занимаются более 300 
детей и подростков микро
района.

Многое для пропаганды 
физкультуры и спорта сре
ди жителей микрорайона 
делают спортсмены элек
тротехнического завода. 
Здесь создана детско-юно
шеская школа лыжников. 
Хоккеем, футболом, туриз
мом только в детском клубе 
«Звездочка» занимаются 250 
детей и подростков. Инте
ресные мероприятия орга
низуются в заводских обще
житиях: соревнования . и
турниры по настольному 
теннису, шахматам, шаш
кам, лыжам, хоккею. Доста
точно сказать, что в кругло
годичной спартакиаде «Бод
рость и здорозье» участво
вали четыре тысячи" завод
чан.

Успешно сочетают трудо
вую деятельность с увлече
нием спортом на заводе из
мерительной аппаратуры, в 
трестах Томскгазстрой и 
Томскстройтранс, в НГДУ

Стрежевойнефть и других 
организациях.

Однако есть предприятия, 
входящие в ДСО «Труд», ко
торые постоянно не выпол
няют плановые задания по 
организации спортивно-оз
доровительных мероприя
тий. Слабо организована 
эта работа в большинстве 
коллектизоз физкультуры 
обкома профсоюза рабочих 
строительства и промстрой- 
материалов. В этих коллек
тивах отсутствуют даже 
простейшие спортивные
сооружения. Сейчас в жил
массиве томских строителей 
лыжная база располагает 
всего 150 парами лыж.-Даже 
те немногие мероприятия, 
которые планируются, зача
стую здесь срываются.

Отличным спортивным 
комплексом располагает за
вод режущих инструментов, 
созданы все условия для 
развития физического вос
питания трудящихся. На 
строительство современней
шего комплекса затрачены 
огромные средства. Однако 
соревнования проводятся не 
на должном уровне, спорт 
не стал потребностью инст
рументальщиков.

Значительную работу с 
детьми по месту жительства 
проводят на. «Сибэлектромо- 
торе». Однако популяри
зация физкультуры и спор
та среди взрослого населе
ния в микрорайоне постав
лена плохо. Мало что дела
ют для развития массовой 
физкультуры и спорта по 
месту жительства в объеди
нении Сибкабель, на заводах 
резиновой обуви; электро
ламповом, в объединении 
«Контур». Спортивные сек
ции там малочисленны, со
ревнования редки.

На пленуме ДСО «Труд» 
рассматривались вопросы 
дальнейшего развития мас
совой физкультурно-оздоро
вительной работы среди 
трудящихся, детей и подро
стков по месту жительства. 
Намечены конкретные пути 
по устранению недостатков. 
Однако успехи возможны 
лишь в том случае, когда 
этими вопросами займутся 
не только спортивные работ
ники, по и общественные ор
ганизации предприятий, до
моуправления.-

Прекрасными природными 
условиями для занятий 
лыжным спортом располага
ет жилмассив по Иркутско
му тракту. Однако никакой 
организаторской работы по 
популяризации лыж тут не 
ведется.

Пленум ДСО «Труд» ре
шил для привлечения к 
спорту всех желающих 
проводить спартакиады 
микрорайонов. Такие же 
спартакиады будут органи
зованы для жителей моло
дежных общежитий.

В самом разгаре зима. 
Сверкающая серебром лыж
ня, звонкий лед хоккейной 
коробки, Залы и бассейны 
должны быть постоянно за
полнены любителями спор
та.

Р. ПРИЛУЦКИЙ.

К  ю б и л е ю  
Льва Толстого

В сентябре нынешнего го
да исполняется 150 лет со 
дня рождения великого рус
ского писателя Л, Н. Тол
стого.

Союз писателей СССР 
образовал Всесоюзный юби
лейный комитет по подго
товке и проведению меро
приятий, связанных .с этой 
датой. В его составе — ( вид
ные общественные деятели, 
писатели, представители 
культуры, науки, журнали
сты. Возглавляет комитет 
первый секретарь правления 
Союза писателей СССР 
Г. М. Марков.

По случаю юбилея в Мо
скве будет проведено торже
ственное заседание. Состоит
ся Всесоюзная научная 
конференция, посвященная 
творчеству писателя.

На сценах театров, на эк
ранах кинозалов будут ши
роко показаны спектакли и 
фильмы по произведениям 
Л. Н. -Толстого. Читатели по
лучат новые. издания произ
ведений великого писателя, 
книги о его литературной 
деятельности. (ТДСС).

В
В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 8 ян ва р я  

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  , 
М О С КВА

10.00. «Время». 10.30. * «На 
зарядку становись!». 10.50. 
«Незнайка в Солнечном горо
де». 9-я серия — «Переполох в 
зоопарке». 11.30. «Будильник».
12.00. «Служу Советскому Со
юзу!». 13.00. «Фильм—детям». 
«Красный петух Плимутрок».
14.05. «Сельский час». 15.05. 
«Гадкий утенок». Мультфильм.
15.30. «Театральный спек
такль». И. С. Тургенев. «На
хлебник». Вступительное сло
во народного артиста СССР 
О. Н. Ефремова. 17.30. «По ва-* 
шим письмам». 18.10. «Между
народная панорама». 18.40. 
«На арене цирка». 19.30. Но
вости. 19.45. «Музыкальный 
киоск». 20.15. «Клуб кинопу
тешествий». 21.15. «Вечный 
зов». 2-я серия. «Ночь перед 
рассветом». 22.30. «Время».
23.00. Всесоюзные соревнова
ния сильнейших фигуристов. 
Парное катание. Произволь
ная программа. 00.00. «Твор
чество Народов мира». 00.30 — 
00.40. Новости.

П О Н ЕД ЕЛ Ь Н И К , 9 ян ва р я  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВА
10.00. «Время». 10.35. Ут

ренняя гимнастика. 10.50, 
«Приключения Мюнхаузена». 
Телевизионный мультфильм. 
1-я и 2-я серии. 11.10. «Ребя
там о зверятах». 11.40. «Веч
ный зов». 1-я серия — «Стар
ший брат». 12.55. «Очевидиое- 
невероятное». Ведущий — 
С. П. Капица.

С 13.55 до 16.00 — перерыв.
16.00. Программа докумен

тальных фильмов. 16.40. «Наш 
сад». 17.10. Н. А. Некрасов. 
«Русские женщины». 17.40. 
«Праздник Новогодней елки». 
Передача из Кремлевского 
Дворца съездов. 18.25. «Фильм 
— детям». «Приключения Кал- 
ле-сыщика». Художественный 
фильм. 1-я серия. 19.30. Ново
сти. 19.45. «Год третий — год 
ударный». «Соревнуются тру
дящиеся Киевской области». В  
передаче принимает участие 
член ЦК КПСС, первый секре
тарь Киевского обкома КП Ук
раины В. М. Цыбулько. 20.30. 
Международная товарищеская 
встреча по хоккею. Команда 
ВХА «Цинциннати» — сборная 
СССР. Передача из США. 22.30. 
«Время». 23.00. Всесоюзные 
соревнования сильнейших фи
гуристов. 1. Женщины. Произ
вольная программа. 2. Ориги
нальный танец в исполнении 
спортивных пар. Передача ,из 
Одессы. 00.15. «Спутник кино
зрителя». Ведет п ер вачу 
В. Никулин. 01.00 — 01.10. Но
вости.

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

19.30. «Образ жизни — со
ветский». «XXV съезд КПСС о 
проблемах советского образа 
жизни». Ведет передачу заве
дующий кафедрой философии 
ТПИ, кандидат философски* 
наук А. Н. Книгин. 19.45. «Бо
рис Пророков». Документаль
ный фильм. 20.05. «Танцует ан
самбль «Колосок». Концерт.
20.30. «Два Федора». Художе
ственный фильм. (Одесская 
киностудия. 1958 г.). 21.55 —
22.05. Новости.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

8 —9 января. «Ко т в сап о 
гах».

Начало: 8 января — в 12 ча
сов, 9 января -  а 11 и 15 ча
сов.

8 января. «П рощ ание в ию 
не».

Начало — в 19 час. 30 мин. 
ТОМСКИЙ

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
В помещении драмтеатра
9 января. «М оя тещ а».
Начало — в 19 час. 30 мин.

Ш2ШШШ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
8 января. «С луж еб н ы й  ро

ман» (две серии) — 8-30. 13-10, 
16, 18-50, 21-40, М ул ьтф и л ьм
—  11- 20 .9 января. «С луж еб н ы й  ро.
ман» (две серии) — 8-30, 13-10, 
16, 18-50, 21-40. М ул ьтф и л ьм
« Ж у р а в л и н ы е  пер ья»  11-20.

имени М. ГОРЬКОГО
8 января. «С л уж е б н ы й  ро- 

ман» (две серии)— 8-10, 10-50, •
13- 30. 16-10, 18-50, 21-25. « С л у 
ж е б н ы й  роман» (две серин) —■ 
9. 11-50. 14-40, 17-30. 20-20. Зал 
кинохроники. «Гр узи н сн и е
р и тм ы » , «Т атр анский  нацио
нал ьн ы й  п ар к» , « Ф и ти л ь »  
N ° 157 — 13-15, 17-20. М ульт- 
сборник N° 6 — 9, 10-25, 11-50,
14- 20, 15-55.

9 января. «Золотой пояс»  —
8-40. 10-20, 12. 13-40. 15-20. 17, 
18-40, 20-20, 22. «С луж ебн ы й

роман» (две серии) —  8-30,
13-40. 18-50. «И сп ы та н и е  лю б
ви» (две серии) — 11-10, 16-20, 
21-30. Зал кинохроники. 
М ул ьтсб о р н и к  N° б — 9. 10-25, 
11-50, 14-20, "15-55. « Гр у зи н 
сние р и тм ы » , «Т атр анский  
нац иональны й  п ар к» , « Ф и 
тиль»  Ns 157 — 13-15, 17-20.

«ОКТЯБРЬ»
8 января. «С луж ебн ы й  ро

ман» (две серии) — 9, 12. 15,
18. 21. «Псевдоним : Л ук а ч »  —
8-40, 12-10, 16, 19-40. «Сказ
про то, к а к  царь П етр  арапа 
ж ени л»  —  14, -17-50, 21-30.

9 января. «С л уж е б н ы й  ро
ман» (две серин) —  8-20, 13-35,
19. «И сп ы та н и е  лю бви» (две
серии) — 11-05, 16-80. 21-50.
«Золотой пояс» —  8-50. 12,
15-20, 18-40. 20-20, 22. «Чин-
га чгук  — Больш ой  Зм ей» —  
10-30. «С каз про то, к а к  царь 
Петр  арапа ж ен и л»  —  13-40,
17.

«СИБИРЯК»
. 8 января. «П р и кл ю чен и я  Ну- 

ни» — 9-20. «С луж ебн ы й  ро
ман» (две серии) — 11, 13-50, 
16, 18-50, 21-20.

9 января. «Т ребуется тигр»
—  9-20. «Псевдоним : Л ук а ч »
— 11, 12-40, 14-20; 17-40, 19-20, 
21.

«ПИОНЕР»
8 января. «Дикий Гаврила»

— 9. «П р и кл ю че н и я  старого  па
р овозика»  —  10-40, 14, 15-20.
«Д невник Карлоса  Эспинолы »
—  12-20, 16-40. «Эликсир  мо
лодости» —  18-20, 20-10, 21-50.

9 января. «Д икий  Гаврила»
—  9. 10-40, 12-20. «Д невник
Кар лоса  Эспинолы » — 14 ,
15-40. 17-20. «Только  вдвоем»
— 19, 20-40.-

ДОМ ОФИЦЕРОВ
8 января. «О. сча стл и вч и к !»

(две серим) — 15, 18, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

8 января. « Ж и з н ь  и уд иви 
те л ьн ы е  п р и кл ю чен и я  Р о б и н 
зона Кр узо »  —  1 1 , 13, 15.
«П ред ательница» —  17, 19, 21.

9 января. «О гненны й берег» 
— 13. 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
8 января. «П р инлю чения Пи

ноккио» (2-я серия) — 15. «Н е 
зн ако м ка»  (две серии) — 13, 
21 .

9 января. « В ы  П е тьк у  не ви 
дели?» —  17.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

8 января. М ультсборнм н 
N ° 60 —  12-30, 15. «Седьмое 
п утеш естви е  Синдбада» — 17,
18-40, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
8 января. «Тайна ф ермы  

М ессе» —15, 16-50, 18-40, 20-30.
9 января. «Н езнаком на»  (две 

серин) — 15. 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ
ЭНЕРГЕТИКОВ

.8 января. «Солдаты  свобо 
ды» (3-я и 4-я серии) — 17-30, 
20 - 20 .

Томский театр музкомедии
16 января
В помещении драмтеатра 

О. Фельцман
«ПУСТЬ ГИТАРА ИГРАЕТ»

(оптимистическая комедия 
в 3-х действиях). 

Начало — в 19 час. 30 мин.

Комплексные приемные пункты — новая форма обслу
живания населения. В  них можно заказать вязаные три
котажные изделия, сдать одежду в химическую чистку и 
крашение, сдать в ремонт электробытовые приборы (хо
лодильники, электроутюги, стиральные машины и т. д.), 
часы, баян, телевизор, радиолу, швейную машину.. Здесь 
же примут заказ и на ремонт обуви, и на любые работы, 
выполняемые бюро услуг. Комплексный приемные пунк
ты расположены в областном центре по пр. Ленина, 
138-а, Московскому тракту, 6, ул. Осипенко, 2 3 , ул. Гер
цена, 49, ул. Киевской, 88, ул. Войкова, 59-а (телефон 
№ 2-36-51, доп. .3-36); пер. Героев чубаровцев, 30 (телефон 
№ 2-13-70), ул. Смирнова,'3 7  (тел. № 5-37-91).

Швейные ателье объединения Томскгоршвейбыт при
нимают заказы от населения на пошиз мужских и жен
ских пальто, костюмов, платьев, брюк. Срок изготовления 
заказов в зимнее время — от 5 до 10 дней. В короткий 
срок сошьют одежду , весенне-летнего сезона, с марта 
сроки на пошив одежды . увеличиваются до 40—50 
дней. В любом ателье . принимаются заказы на всевоз
можный ремонт одежды, на костюмы для художествен
ной самодеятельности, на форменную одежду от пред
приятий-и организаций.-Все ателье имеют большой выбор 
тканей.' -X- ' г

Ателье расположены во всех районах города, что позво
ляет, оформить .заказ без больщой затраты времени. При 
невозможности посетить ателье работники объединения 
помогут оформить заказ на. дому.

За справками обращаться по телефону № 2-37-20, к 
диспетчеру объединения.

Томский химфармзавод 
приглашает: учеников ап
паратчиков, .учеников ма
шиниста - таблетировщика, 
учеников гранулировщиков,

учеников фасовщиков, коче
гаров, слесарей-ремонтни- 
ков, газоэлектросварщика, 
уборщиц в цехи, строитель
ных рабочих.

В аппарат вновь созданного треста Томсксовхозпром- 
строй объединения Союзтомскмелиорация и его подраз
деления на строительство производственных и жилищно
бытовых объектов в черте города и совхозе «Черноречен
ский» Томского района требуются: инженеры и техники, 
имеющие опыт в строительстве, на должности мастеров и 
прорабов, бухгалтеры и старшие бухгалтеры, экономи
сты, инженеры в производственно-технический отдел, 
кладовщики, работники отдела снабжения, комендант 
в общежитие в совхозе «Чернореченский», кочегары на 
котлы «Универсал», «Энергия», дежурные электрики по 
прогреву бетона, машинисты пневмокранов, мотористы 
строительных машин, газоэлектросварщики, столяры- 
стекольщики, штукатуры-маляры, монтажники ЖБИ 
и стальных конструкций, каменщики, плотники-бетон
щики, машинистки, механики. Оплата труда — повре
менно-премиальная и сдельная. Всем работающим на 
строительстве совхоза «Чернореченский» к основному 
заработку выплачиваются районный коэффициент 20 
процентов и 30 процентов колесных. Доставка рабочих на 
место работы и обратно производится автотранспортом 
предприятия.

Издательству . «Красное 
знамя» требуются на работу: 
наборщики, печатники
(квартиры . предоставляются 
к (течение 3 к  ле4), бухгал
тер, ученики в Наборный и 
печатный цехи, копировщик 
офсетных форм, комплек
товщик.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, "47, в отдел кад- 
роз. Проезд трамваями 
№№ 1, 2 до остановки «Дом 
ученых».

Центральным курсам по 
подготовке механизаторов 
для сельского хозяйства 
требуются инженеры-меха
ники на преподавательскую 
работу и трактористы-ма
шинисты широкого профи
ля I—II классов на долж
ность мастеров производст
венного обучения.

Обращаться: г. Томск,
Иркутский тракт, 71, теле
фон № 5-01-75.

В соответствии с реше 
нием Томского горисполко 
ма (№ 92 от 9 марта 197 
года) участок вдоль желе; 
нодорожного полотна по у; 
Л. Шевцовой между домо: 
№ 43 и винным, заводом п 
ул. Мичурина отведен по 
строительство жилого дом; 
В связи с началом изыска 
тельских и строительны: 
работ предлагается убрат 
гаражи и погреба с указан 
ной территории до 20 январ 
1978 года.

Вагонное депо станци 
Томск-П приглашает: ос 
мотрщиков вагонов, еле 
сарей подвижного соста 
ва, токарей по металлу 
газоэлектросварщиков, сто 
ляров, стрелочников, маля 
ров, мойщиков вагонов, эки 
пировщиков, парковых про 
водников и учеников про 
водников, грузчиков, кочега 
ров.

Администрация, партий
ная организация и местный 
комитет автоколонны
№ 1974 извещают о траги
ческой смерти шофера

ДУХАНИНА
Александра Владимировича
и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким.
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